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КХЛ как организация 
 

Хоккейная "молодежка" побеждает вопреки всему - Журнал Интересант - 
interessant.ru (Interessant.ru) 
Почему наших юных спортивных талантов не ценят на родине? 

перейти к статье 

Хоккеист "Барыса" вошел в символическую сборную КХЛ в декабре 
(Sports.kz) 
Официальный сайт Континентальной хоккейной лиги опубликовал 
символическую сборную хоккеистов лиги за декабрь, куда вошел форвард 
астанинского "Барыса" Роман Старченко, сообщает Sports.kz.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Продать нельзя поменять. Чем запомнился трансферный дедлайн КХЛ (Р-
Спорт) 
Трехдневные новогодние каникулы клубов Континентальной хоккейной лиги 
закончились 3 января.  

перейти к статье 

В январе игроки СКА по традиции будут выходить на лед в свитерах с 
надписью "Ленинград" (Чемпионат.com) 
27 января будет отмечаться 76-летие полного освобождения Санкт-Петербурга 
от блокады.  

перейти к статье 

Поражение от "Йокерита" стало самым крупным для СКА в истории КХЛ 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Поражение от "Йокерита" стало самым крупным для СКА в истории КХЛ  

перейти к статье 

Кирилл Марченко: "Играл в ВХЛ, а через неделю уже в СКА стал голы 
забивать" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Нападающий СКА в эксклюзивном интервью KHL.ru - о молодежном чемпионате 
мира, новом контракте с армейским клубом и игре с Андреем Свечниковым.  

перейти к статье 

"Авангард" предложит тренеру Клутье новый контракт (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Александр Крылов поздравил с днем рождения тренера команды Жака Клутье.  

перейти к статье 

Президент ХК "Витязь" считает, что уход ключевых игроков не сильно 
сказался на команде (ТАСС) 



 

 

Михаил Головков поставил клубу четверку за выступление в первой части сезона 
перейти к статье 

Президент "Трактора" Текслер болел за "Магнитку" в матче КХЛ (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Президент "Трактора", губернатор Челябинской области Алексей Текслер 
посетил матч регулярного чемпионата КХЛ между магнитогорским 
"Металлургом" и "Автомобилистом", который прошел в Магнитогорске. 

перейти к статье 

6:1 с брейком. Лучший матч "Трактора" в худший день сезона глазами 
выездного (Sports.ru/tribuna) 
Не у всех хватает выдумки сделать новогодний подарок таким, чтобы он 
запомнился на всю жизнь.  

перейти к статье 

Обзор дня: МЧМ: проблемы и недостатки России перед полуфиналом 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Мартемьянов - о том, что судьи не выпустили Коваржа: с этим моментом 
еще разберемся (Чемпионат.com) 
Андрей Мартемьянов прокомментировал игру с "Металлургом" (2:3). 

перейти к статье 

 
Женская хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Еще один повод для гордости! (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Финальный и победный матч сборной России на молодежном чемпионате мира 
обслуживали судьи ЖХЛ!  

перейти к статье 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
В 11 лет парень из Ангарска отказался от ужина с Анной Семенович. 
Сейчас он лучший бомбардир сборной России на МЧМ (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
История форварда молодежной сборной России Дмитрия Воронкова  

перейти к статье 

"Чтобы победить шведов, нам надо дисциплину подтянуть. Но при этом 
не стать холодной рыбой!" 5 вопросов эксперту о сборной России и 
предстоящем полуфинале МЧМ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Известный хоккейный функционер Леонид Вайсфельд - об успехе нашей 
"молодежки" в четвертьфинале МЧМ, новой формуле турнира 

перейти к статье 



 

 

"Будем побеждать нашим оружием и прессингом Юргена Клоппа". Россия 
готовится к полуфиналу МЧМ (Sport24.ru) 
Ларионов, Подколзин и Хованов - о битве со Швецией. 

перейти к статье 

Как России добраться до главного матча МЧМ. Эксперты помогают 
команде Брагина пройти полуфинал (Sport24.ru) 
Каменский, Николишин, Плющев и Федотов ищут ключ к выходу в финал. 

перейти к статье 

Виталий Давыдов: "Перед Швецией беспокоят шапкозакидательские 
настроения и вратари" (Russia-hockey.ru) 
О полуфиналах молодежного чемпионата мира Швеция - трехкратный 
олимпийский чемпион, заслуженный тренер СССР, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье  

Что тревожит в игре молодежной сборной России перед полуфиналом 
МЧМ-2020 со Швецией (Чемпионат.com) 
Проблем немало, а шведы сильны. Но мы верим в наших ребят. 

перейти к статье 

Женская сборная России по хоккею 
 

Встреча бронзовых призеров женского МЧМ (Федерация хоккея России 
(fhr.ru)) 
3 января в аэропорту Шереметьево (Москва) состоялась встреча женской 
молодежной сборной России.  

перейти к статье  

Другие Лиги 
 
Главный джедай. Андрей Свечников становится суперзвездой НХЛ (Р-
Спорт) 
Корреспондент РИА Новости Вадим Кузнецов рассказывает о новой звезде 
российского хоккея Андрее Свечникове.  

перейти к статье 

Ковальчук подписал контакт с "Монреалем", зарплата и подробности 
сделки (Чемпионат.com) 
$ 700 тыс. и двустороннее соглашение - такие бумаги подписывают даже не все 
новички. 

перейти к статье 

Ковальчук подписал смешной контракт с "Монреалем". По сути, он уже не 
нужен в НХЛ (Sports.ru/tribuna) 
Пришел на роль затычки.  

перейти к статье 

Шестеркин и Тренин выбраны для участия в Матче звезд АХЛ (Sport24.ru) 
Игорь Шестеркин и Яков Тренин - выбраны для участия в Матче всех звезд АХЛ 
2020 года.  

перейти к статье 



 

 

Разное 
 

Символическая сборная "Ак Барса" 2010-х: Зарипов - лучший, Гарипов - 
основной вратарь (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
22 игрока, которые творили историю. 

перейти к статье 

Почему Ярослав Аскаров это будущий "некстван"-суперзвезда 
(Sports.ru/tribuna) 
Привычка считать "некстванов" прижилась в Северной Америке.   

перейти к статье 

Звезды хоккея собрали в Сочи более 2 млн рублей для детей-инвалидов 
(Р-Спорт) 
Звезды хоккея, выступив на благотворительном матче в Сочи, собрали более 2,3 
миллиона рублей на развитие лыжной школы для детей-инвалидов. 

перейти к статье 

 
 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 
Хоккейная "молодежка" побеждает вопреки всему - Журнал Интересант - 
interessant.ru (Interessant.ru, Санкт-Петербург, 3 января 2020) 
Почему наших юных спортивных талантов не ценят на родине? 
Россия никогда не была обделена хоккейными талантами. Причем в нынешней 
молодежной сборной, добравшейся на чемпионате мира в Чехии уже в 
полуфинала, вундеркиндов даже больше, чем обычно. В команде Валерия 
Брагина сразу несколько ребят без всякого преувеличения способны стать 
суперзвездами мирового хоккея. Но станут ли?! Ведь, по иронии судьбы, 
проявить себя в КХЛ им куда сложнее, чем за океаном. 
Они могли бы спасти КХЛ 
"Интересант" уже писал, что в последние годы Континентальная хоккейная лига 
хиреет на глазах. Сжимаются бюджеты, все, кто может, уезжают в НХЛ, а 
остальные в такой ситуации не прибавляют, а то и вовсе сбавляют в мастерстве. 
Конечно, в КХЛ еще продолжают играть несколько очень достойных хоккеистов. 
Но исключения вроде одного из героев Олимпиады в Пхенхчане Кирилла 
Капризова лишь подтверждают правило. К тому же мало кто сомневается, что и 
Капризов совсем скоро переберется в лучшую хоккейную лигу планеты. 
В такой ситуации единственное, что может спасти падающий интерес к КХЛ, - 
яркие молодые звездочки. Которых не просто надо холить и лелеять - на них 
надо делать ставку. Поскольку в отличие от ровесников-футболистов, эти ребята 
с точки зрения индивидуального мастерства - действительно лучшие. Что 
регулярно подтверждают как раз на МЧМ, где, правда, не побеждали довольно 
давно, со знаменитого триумфа в Баффало в 2011-м. Героическая победа в 
финале над Канадой, возможно, спасла карьеры Владимира Тарасенко, Артемия 
Панарина, Евгения Кузнецова, Дмитрия Орлова, на которых обратили внимание 
на родине. Но даже из той суперкоманды проявить себя удалось далеко не всем. 
Вертикаль не для вундеркиндов 
Вертикаль российского хоккея устроена по североамериканским лекалам. 
Многоступенчатость в виде МХЛ, ВХЛ и вершины пирамиды в виде КХЛ, по идее, 
должна игрокам помогать развиваться. Но если для обычных ребят все более-
менее нормально, то вундеркиндам тесно. Они хотят быстрее расти и 
развиваться, но вместо поддержки получают только препоны от управляющих 
российским хоккеем олигархов. Дело в том, что многих ярких ребят рано или 
поздно собирают у себя два суперклуба - СКА и ЦСКА. Естественно, благодаря 
административным и финансовым ресурсам. 
Но в итоге получается - ни себе, ни людям. Поскольку даже самым талантливым 
ребятам в условиях сверхжесткой конкуренции пробиться в "основу" тяжело, да 
и преференций им особо никто не делает - тренеры-то заточены на результат, 
им проще делать ставку на опытных игроков. Конечно, регламент КХЛ заставляет 
включать в заявку "масочников", но это фактически пустая формальность. 
Достаточно посмотреть на систему СКА, делегировавшую в сборную на МЧМ 
сразу шестерых хоккеистов. Так вот, более-менее с игровым временем за 
петербургский клуб все нормально только у Данилы Галенюка, а Кирилл 
Марченко и Василий Подколзин попадают в заявку редко и играют в среднем по 
пять-семь минут. У Ивана Морозова и Никиты Зоркина в графе матчей за главную 
команду - жирный "ноль", а у Ярослава Аскарова в активе всего одна игра. А ведь 
этого 17-летнего вратаря называют одним из самых талантливых голкиперов не 
только нынешнего МЧМ, но едва ли не целого десятилетия. Что, кстати, Аскаров 



 

 

и демонстрирует сейчас на турнире в Чехии. Но все мы в курсе, что лучший 
вратарь предыдущего молодежного чемпионата мира Петр Кочетков увял в СКА 
и был по ходу нынешнего сезона "сослан" в "Витязь". 
Нестабильность легко объяснить 
Да и в других клубах КХЛ звездам российской "молодежки" доверяют отнюдь не 
безоговорочно. Даже лучшего бомбардира прошлого МЧМ Григория Денисенко в 
ярославском "Локомотиве" используют не так, как хотелось бы главному тренеру 
сборной Брагину. Маринуют в четвертом звене, не выпускают в большинстве. 
Чуть больше 100 минут провел на льду за "Ак Барс" его партнер по ударной 
тройке нападения в сборной Дмитрий Воронков. Так что третий "элемент" этого 
звена Александр Хованов, вероятно, правильно не стал "мариноваться" в 
России, а еще пару лет назад перебрался в Америку. Где уже подписал контракт 
с "Миннесотой". В 2020-м ему наверняка дадут возможность проявить себя. 
Абсолютно очевидно: получай хоккейная талантливая молодежь больше 
игрового времени в КХЛ, сейчас на МЧМ-2020 она бы крушила всех и вся. А так, 
россиянам пока явно не хватает стабильности. На групповом этапе разгромные 
победы над Канадой и Германией чередовались с неудачными встречами против 
Чехии и США. Первый барьер в плей-офф в виде Швейцарии команда Брагина, 
к счастью, прошла уверенно, выиграв 3:1. Но уже в субботу, 4 января, россиян 
ждут более сложные оппоненты - шведы. 
Сумеют ли наши вундеркинды собраться, выиграть два оставшихся самых 
важных матча и стать впервые за девять лет чемпионами мира? Хотелось бы 
верить, что так и будет. Но если победа случится, это будет свидетельствовать 
исключительно об огромном таланте ребят и мастерстве тренера Брагина. А с 
правильной доводкой одаренных спортсменов в КХЛ были, есть и наверняка еще 
долго будут проблемы. 

http://interessant.ru/sport/khokkieinaia-molodiezhka-2 

К заголовкам сообщений 
Хоккеист "Барыса" вошел в символическую сборную КХЛ в декабре 
(Sports.kz, Караганда, 3 января 2020) 
Официальный сайт Континентальной хоккейной лиги опубликовал 
символическую сборную хоккеистов лиги за декабрь, куда вошел форвард 
астанинского "Барыса" Роман Старченко, сообщает Sports.kz.  
"Не угомонился еще". Российский эксперт высказался о борьбе "Барыса" за 
лидерство в дивизионе КХЛ  
"Старченко - настоящий лидер своей команды в нынешнем сезоне. Не 
удивительно, что "Барыс" находится вверху турнирной таблицы. Вместе с 
Найтом и Виделлем Старченко очень здорово проявляет свои снайперские 
качества. Восемь шайб в декабре, много из которых в большинстве. Отметил бы 
и Корбэна Найта, у которого полный порядок со вбрасываниями, отработкой в 
обороне. Найт не чурается выполнять работу на пятачке, отлично работает 
руками", - прокомментировал свое решение портал. 
Напомним, ранее шайба Старченко вошла в десятку лучших 15-й недели КХЛ. 

https://www.sports.kz/news/hokkeist-baryisa-isbornoy-kazahstana-voshel-
vsimvolicheskuyu-sbornuyu-khl-vdekabre 

Похожие сообщения (2): 
• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 3 января 2020 

К заголовкам сообщений 



 

 

КХЛ: новости клубов 
 

Продать нельзя поменять. Чем запомнился трансферный дедлайн КХЛ (Р-
Спорт, Москва, 3 января 2020) 
Трехдневные новогодние каникулы клубов Континентальной хоккейной лиги 
закончились 3 января. Регулярный чемпионат КХЛ возобновился матчем 
"Сибирь" - "Нефтехимик". А неделей ранее завершился период трансферной 
активности, в ходе которого клубы имели право как усилить состав новыми 
игроками в преддверии решающей части сезона, так и избавиться от тех, кто по 
каким-либо причинам не подошел той или иной команде. По большому счету, 
обошлось без сенсаций. Однако интересные сделки все же имели место быть. 
Все самое актуальное о хоккейном варианте обмена и купли-продажи - в 
материале Артема Дроздова. 
С 28 декабря все переходы игроков из клуба в клуб в отечественном хоккее 
запрещены до конца сезона. Официально. Понятно, что переговоры с 
потенциальными новичками, которые смогут пополнить состав того или иного 
клуба на будущий сезон, начнутся практически сразу же после праздников, но 
это все - кулуарные истории. Договоренности под честное слово. А иначе никак. 
Регламент - он и в Африке регламент. Правда, какой он на черном континенте, 
не знает никто, зато в Северной Америке, откуда и распространилась мода на 
ограничение срока переходов хоккеистов из клуба в клуб, именно 
внутрисезонное вето на обмен позволяет клубам НХЛ определиться со 
стратегией развития как минимум на ближайшие полтора-два года. Команды из 
США и Канады, которые решают большие задачи, получают возможность 
усилиться перед плей-офф. А те коллективы, которые по каким-либо причинам 
не могут рассчитывать на удачное выступление в текущем сезоне, получают 
возможность сбросить дорогостоящий актив в виде хоккеиста с большим 
окладом, а вместо него выторговать одного-двух, а если повезет, то целых трех 
молодых перспективных игроков. И заметьте, ни о какой купле-продаже там нет 
даже и речи. Все основано исключительно на менеджерском профессионализме, 
смекалке и интуиции. Так как в конечном счете отвечать за принятые кадровые 
решения будет только генеральный менеджер. 
Но обо всем по порядку. Можно сказать, что последний день трансферной 
активности не оправдал ожиданий. Прошел без сюрпризов. А единственным 
знаковым событием стал переход из минского "Динамо" в московское финского 
форварда Теему Пулккинена. Таким образом клуб из столицы России выполнил 
текущую трансферную задачу на 60%. Рассчитывали взять нападающего и 
защитника, а в итоге разжились двумя игроками атаки. Ведь днем ранее 
динамовцы объявили о переходе из "Локомотива" Даниила Апалькова. Финский 
форвард, который является одним из лучших снайперов КХЛ и который будет в 
"Динамо" шестым легионером - это, скорее всего, усиление команды. Правда и в 
этом случае есть большой вопрос, который вызывает показатель его полезности 
равный "минус пяти", и это при том, что за отчетный период регулярного 
чемпионата он забросил 17 шайб и отдал 10 передач. Любопытно, что восемь 
раз финский форвард отличился при игре в большинстве. Думаю, в "Динамо" он 
вряд ли будет играть в первой спецбригаде. Все места уже заняты. И еще. 
Последний раз Пулккинен забрасывал шайбу в ворота соперника аж 8 декабря. 
Многие уже поспешили назвать этот переход удачным, но я бы пока посоветовал 
не торопиться. Если приглашение финна еще можно хоть как-то назвать 
усилением команды, то переход Апалькова пока надо рассматривать 
исключительно в качестве бонуса. 
Даниил Апальков 



 

 

Спору нет, воспитанник магнитогорского хоккея - добротный хоккеист. Но если 
ты в 27 лет не играешь в "Локомотиве" в двух первых звеньях - это приговор. 
Говорят, что в "Динамо" у него есть шанс перезапустить карьеру. Вот только пока, 
по крайне мере на бумаге, Даниилу нет места и в двух первых звеньях столичной 
команды. А с учетом того, что глубину состава в основном формируют свои 
воспитанники, которые с поставленными задачами справляются добротно, пока 
приглашение Апалькова вызывает больше вопросов нежели ответов. 
А вот "Локомотив", как мне кажется, смело может занести себе в актив работу, 
проделанную на флажке разрешенного на переходы времени. Судите сами. За 
Апалькова взяли денежную компенсацию, а за нападающего Степана Санникова 
и молодого защитника Николая Аверина, которых отправили в "Ак Барс", где они 
воссоединились со своим любимым тренером Дмитрием Квартальновым, 
удалось получить не кого-нибудь, а самого Владимира Ткачева! Который, 
несмотря на не совсем удачное время в своей карьере, был и остается одним из 
сильнейших российских центрфорвардов. Вне всяких сомнений он, если выйдет 
на привычный для себя высокий уровень, добавит креатива ярославской 
команде. 
Получается, что "Локомотив" взял мастеровитого хоккеиста, а "Ак Барс" с ним 
расстался. Вы спросите, а где логика? Так в том-то и дело, что ее нет и в помине. 
Происходит это потому, что в нашей лиге со времен экс-босса столичного 
"Динамо" Андрея Сафронова практически не осталось менеджерских команд. На 
примере казанского клуба мы наблюдаем интересную картину. Состав 
формируется исключительно под тренерскую концепцию Квартальнова, который 
еще по работе с ЦСКА прослыл любовью к игрокам-работягам, которые 
неукоснительно выполняют все его узкопрофильные задания. При этом его 
отношения с мастеровитыми хоккеистами, как показывает практика, 
складываются проблематично. Поэтому сейчас мы с вами наблюдаем, как в 
столице Татарстана идут съемки нового блокбастера под названием "Урфин 
Джюс и его деревянные солдаты -2". Я удивляюсь, как еще в команде 
продолжает выступать Данис Зарипов. Ему всегда необходимо помнить о том, 
что именно Квартальнов вбил в стенку большой гвоздь, на который свои коньки 
повесил многолетний партнер Даниса по клубу и сборной Алексей Морозов. 
Вывод в этой ситуации простой: нашим клубным руководителям необходимо 
перестраиваться и прекращать идти на поводу у тренеров. В этой ситуации 
всегда необходимо помнить одну истину: "Тренеры приходят и уходят, а команды 
остаются". Доподлинно знаю, что многие из болельщиков казанского клуба уже 
кусают локти от того, что летом практически без сожаления восприняли уход из 
клуба Зинэтулы Билялетдинова, которого нещадно критиковали на протяжении 
прошлого сезона. 
Владимир Ткачев 
Уже не раз доводилось слышать, что практически все клубы КХЛ при решении 
задачи усиления команды в преддверии решающей части сезона сталкиваются 
со скудностью рынка хоккеистов. Понятно, что внутри лиги мало кто хочет 
помогать конкурентам, да и возможности такой, по большому счету, нет. Но что 
самое интересное - дефицит на хороших игроков, которые согласны по ходу 
сезона перебраться в Россию, наблюдается как в Европе, так и за океаном. 
Судите сами: ЦСКА и "Авангард" бьются за Марио Кемпе, который в итоге 
становится армейцем. А каких-то пять лет назад этот шведский хоккеист убеждал 
в своей необходимости только подольский "Витязь". 
Омскому клубу хочется сказать отдельное спасибо за то, что оставил в большом 
хоккее Алексея Терещенко. Трехкратный чемпион мира и пятикратный чемпион 
России уже неоднократно заявлял, что, несмотря на свой солидный возраст, 



 

 

заканчивать карьеру не собирается. Боб Хартли в очередной раз доказал, что 
разбирается в хоккее и хоккеистах, посмотрев Терещенко в трех матчах и, что 
самое главное - в ходе тренировочного процесса канадский специалист, как мне 
кажется, воочию убедился, что при походе за Кубком Гагарина наличие в составе 
такого командного хоккеиста просто необходимо. 
Также омичи взяли из Риги канадского нападающего Брэндона Макмиллона. На 
первый взгляд в этом переходе нет ничего особенного. "Авангард" усилил состав 
добротным игроком, а динамовцы, которые доигрывают сезон, получили 
хорошую денежную компенсацию. Именно в этой компенсации и заключается 
парадоксальность ситуации. То, что у "Авангарда" есть деньги - прекрасно, но у 
меня вопрос к Риге: неужели в сложившейся ситуации вам с прицелом на 
будущее не нужны хорошие игроки? Больше чем уверен, что это именно 
"ястребы" вышли на рижан с предложением о трансфере. В такой ситуации сам 
бог велел руководству "Динамо" диктовать условия: вам нужен игрок икс, тогда 
отдавайте нам хоккеистов игрек и зет. А вдруг проскочит? Нет, тогда можно 
сыграть на понижение. Но никто в столице Латвии не думает о будущем. Да и как 
о нем думать, если неизвестно, будет оно или нет? Сегодня команда играет в 
КХЛ, а завтра? А если так, то кому тогда нужны будут эти игроки игрек и зет? 
Макмиллон от нас и так уйдет, так чего тянуть. А о том, что там будет после 
сезона, за нас подумают летом. Может, оставят в КХЛ, а может и нет. За это 
время столько воды утечет. А деньги - вот они, живые. Пока дают, надо брать. В 
связи с этим возникает еще один вопрос: как же при такой повальной купле-
продаже будут работать клубные менеджеры после того, как в нашем хоккее 
появится потолок зарплат и каждый добротный хоккеист будет на вес золота? Я 
больше чем уверен, что ответ на него в ближайшее время мы вряд ли получим. 

https://rsport.ria.ru/20200103/1563091649.html 

К заголовкам сообщений 
В январе игроки СКА по традиции будут выходить на лед в свитерах с 
надписью "Ленинград" (Чемпионат.com, Москва, 3 января 2020) 
27 января будет отмечаться 76-летие полного освобождения Санкт-Петербурга 
от блокады. В память об этих трагических и героических для города событиях в 
январе хоккеисты СКА по традиции будут выходить на лед в свитерах с надписью 
"Ленинград", сообщает пресс-служба "армейского" клуба. 
Эта форма была создана шесть лет назад - к 70-летнему юбилею снятия 
блокады. Тогда армейцы провели в свитерах "Ленинград" семь игр регулярного 
чемпионата.  
Команда Алексея Кудашова занимает второе место в Западной конференции 
Континентальной хоккейной лиги. После 43 матчей в активе "армейцев" Санкт-
Петербурга 61 очко. СКА отстает от лидирующего на Западе ЦСКА на два очка, 
при этом у москвичей матч в запасе.  

https://www.championat.com/hockey/news-3938951-v-janvare-igroki-ska-po-tradicii-
budut-vyhodit-na-ljod-v-sviterah-s-nadpisju-leningrad.html 

К заголовкам сообщений 
Поражение от "Йокерита" стало самым крупным для СКА в истории КХЛ 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 января 2020) 
Поражение от "Йокерита" стало самым крупным для СКА в истории КХЛ  
В очередном матче регулярного чемпионата КХЛ СКА проиграл " Йокериту" со 
счетом 0:6. 
Это поражение стало для петербургского клуба самым крупным в истории лиги. 



 

 

Ранее СКА трижды проигрывал с разницей в пять шайб: "Локомотиву" (0:5) в 
сезоне-2008/09, "Спартаку" (1:6) в 2012 году, а также московскому "Динамо " (1:6) 
в матче финальной стадии Западной конференции Кубка Гагарина этого же года. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1135117_Porazhenije_ot_Jokerita_stalo_s
amym_krupnym_dla_SKA_v_istorii_KKhL 
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К заголовкам сообщений 
Кирилл Марченко: "Играл в ВХЛ, а через неделю уже в СКА стал голы 
забивать" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 3 января 
2020) 
Нападающий СКА в эксклюзивном интервью KHL.ru - о молодежном чемпионате 
мира, новом контракте с армейским клубом и игре с Андреем Свечниковым.  
19-летний форвард во второй раз в карьере выступает на молодежном 
чемпионате мира. Но если в Ванкувере Кирилл Марченко был игроком 
четвертого звена, то теперь стал одним из лидеров сборной России. По 
окончании группового этапа Кирилл рассказал, как оценивает свою игру, откуда 
у него крутой бросок и почему он решил остаться в СКА еще на два года.  
- Переход в СКА стал сюрпризом?  
 - "Югра" вылетела из КХЛ, надо было переподписывать контракт. Я знал об 
интересе СКА, и не особо принимал участие в переговорах, все велось через 
агента и отца. Просто спрашивали о моем желании. Был вариант либо в СКА, 
либо в Америку поехать. Решили, что лучше в Петербург, потому что там все 
условия для развития есть.  
 - Сыграло роль, что в тот же год в СКА перешел и Галенюк с Морозовым?  
 - Да, конечно. Я так понял, Галенюк ходил и всем в СКА говорил, что нас с 
Морозовым тоже надо забирать (смеется). Видимо, ему скучно было. Мы первое 
время все вместе держались, еще Зоркин приехал. Ходили своей четверкой, а 
сейчас уже всех знаем, со всеми общаемся.  
 - Почему не поехали в Америку?  
 - Мы все решения принимаем с отцом; посчитали, что будет лучше остаться в 
России. Я был не готов в переезду за океан, а да и в СКА отличная система.  
 - Не смущал тот факт, что в СКА молодежи практически нереально пробиться в 
основу?  



 

 

 - Думал об этом. Но это же можно назвать испытанием, которое нужно 
преодолеть. Такие ситуации во всех топ-клубах КХЛ. Просто нужно работать и 
стараться, чтобы быть лучше других и больше играть.  
 - Помните свой первый матч в КХЛ?  
 - В "Югре" две игры провел, в одной 15 минут, а во второй - 12. Там мне много 
доверяли. Для 17-летнего парня в маске это был вообще космос. А в СКА в 
первый раз вышел на 15 секунд (с "Северсталью" 12 октября 2018-м года - прим. 
ред.). Шайбу даже не успел потрогать, один кружок сделал, и поехал на смену.  
 - В "Хоккейном городе" огромное количество тренажеров и возможностей для 
тренировок. Много дополнительно занимаетесь?  
 - Да, когда в Высшей лиге играл, то много тренировался. В КХЛ на 
дополнительную работу практически не остается времени. Но стараюсь ходить 
и что-то сам делаю. Бросковый зал или тренажерка открыты постоянно, только 
тренируйся.  
 - У вас хороший бросок. Как над ним работаете?  
 - Мне лет с 16 говорили, что бросок у меня неплохой. Много над ним работал. 
Когда не было еще профессиональных сборов в июне, постоянно с дедушкой в 
деревне занимались. У нас были хоккейные ворота, и я бросал тяжелыми и 
обычными шайбами. Это дало результат.  
"Сменщик Ткачева из меня так себе"  
 - Считаете ли, что вам отчасти повезло, что забили за СКА и потом стали больше 
играть?  
 - Где-то, конечно, везение. Но из личного опыта могу сказать, что только с 
тяжелой работой приходит удача. Это все взаимосвязано. Вывод только один - 
надо работать и работать.  
 - Доверие тренерского штаба СКА окрылило или наоборот стали больше 
волноваться?  
 - Волновался я во всех матчах. Такой уровень, такая команда, цена ошибки 
очень велика. Благодарен тренерам, что доверили и дали шанс.  
 - Вас же даже на большинство выпускали.  
 - Да это просто у Ткачева была травма, и я выходил на его месте. Правда, 
сменщик из меня так себе (смеется). Но все что мог делал, старался, где-то, 
может, волнение подвело. Над психологией мне еще работать и работать.  
 - У Галенюка совета не спрашивали?  
 - Он все это прошел в начале сезона, говорил не переживать. Да и я особо не 
переживал, просто копался в себе. Старался не рисковать в игре, не ошибаться, 
поэтому суперяркой игры не получилось.  
 - Ловили себя на мысли в последние месяцы: "Блин, неужели это все со мной 
происходит"?  
 - Все очень быстро поменялось, буквально по щелчку пальца. Играл в "Вышке", 
а через неделю уже в КХЛ, даже каким-то боком стал голы забивать.  
 - У вас биография похожа на путь Никиты Гусева - из "Югры" в СКА. Никогда не 
сравнивали?  
 - Нет. Да где Гусев, а где я?  
 - В детстве на кого равнялись?  
 - На Гусева в "Югре" смотрел, когда он голы с лицевой линии забивал. В НХЛ 
были свои кумиры. Одно время Овечкин нравился, да и сейчас нравится. Но 
тогда прям фанател. Заматывал клюшку, как он. Мне лет 14-15 было. Да многие 
так делали!  
- Долго думали перед тем, как продлить контракт со СКА?  
 - Месяца полтора длились переговоры. Достаточно долго с отцом думали, и в 
итоге решили, что так будет лучше для моей карьеры.  



 

 

 - Что было для вас в приоритете - деньги, или гарантии, что будете много играть?  
 - Да какие деньги? О них в моем возрасте точно думать не стоит, заработаю, 
когда чего-то добьюсь. Так что даже думать об этом не хочу, сейчас главное 
играть и развиваться. Именно это мы ставили с папой на первое место. Мне еще 
нужно дотянуть до уровня КХЛ. Уехать я смогу и через два года.  
 - В СКА все контракты сейчас продлевают до 2022-го года, когда будет 
олимпиада. О ней был разговор?  
 - Может, конечно, это и связано, но таких разговоров не было. Мне до этого еще 
работать и работать. Просто сам хотел на два года контракт - это оптимальный 
срок.  
 - С первого контракт со СКА купили себе сразу что-то дорогое?  
 - Нет, я стараюсь особо деньги не тратить, коплю. Своей зарплатой я сам 
распоряжаюсь, без участия родителей. Просто договорились с ними, сколько я 
буду откладывать, а сколько тратить.  

https://www.khl.ru/news/2020/01/03/463907.html 

К заголовкам сообщений 
"Авангард" предложит тренеру Клутье новый контракт (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 3 января 2020) 
Председатель совета директоров "Авангарда" Александр Крылов поздравил с 
днем рождения тренера команды Жака Клутье. Специалисту исполнилось 60 лет.  
 - Вы настоящий профессионал, что ежедневно доказываете своей работой: 
оборона "Авангарда" в нынешнем сезоне - в пятерке лучших клубов КХЛ по 
пропущенным шайбам. А когда команда грамотно и слаженно обороняется, атака 
легко и уверенно реализует свои шансы. Это - одна из причин того, что наша 
команда идет в лидерах Восточной конференции, - приводит слова заявления 
Крылова официальный сайт "Авангарда". 
Вы долгое время работаете с Бобом Хартли, добились значительных успехов в 
АХЛ, НХЛ, "Цюрихе", а также сборной Латвии. Дважды становились обладателем 
Кубка Стэнли, выигрывали чемпионат Швейцарии, в прошлом сезоне с 
"Авангардом" дошли до финала Кубка Гагарина. 
Желаю вам новых побед, сил, здоровья, семейного благополучия! И конечно же, 
выиграть еще один трофей в своей карьере - Кубок Гагарина с "Авангардом"! Вы 
доказали свою высочайшую квалификацию, поэтому, без всяческих сомнений, 
клуб будет рад предложить вам новый контракт. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/avangard-predlozhit-treneru-klute-
novyy-kontrakt-1628434/ 

К заголовкам сообщений 
Президент ХК "Витязь" считает, что уход ключевых игроков не сильно 
сказался на команде (ТАСС, Москва, 3 января 2020) 
Подмосковный "Витязь" не почувствовал серьезных изменений после ухода ряда 
важных игроков по ходу регулярного чемпионата Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ). Таким мнением с ТАСС после матча со "Спартаком" поделился 
президент "Витязя" Михаил Головков. 
"Проявили характер, полную самоотдачу и выполнили тренерские установки - 
вот отсюда и результат, - заявил Головков. - В первом периоде было много 
ненужных ошибок, но во втором и третьем периодах переиграли "Спартак" 
полностью. Сегодня у нас не играли Семин, Евсеенков, наши лидеры, но все 
равно вытянули матч, но это был шанс для других хоккеистов. Главное - бороться 
и показывать характер". 



 

 

В декабре петербургский СКА выменял у "Витязя" финского форварда Миро 
Аалтонена. До этого подмосковную команду покинули вратарь Александр 
Самонов и нападающий Артем Швец-Роговой, которые также перешли в СКА. 
"Эти уходы не сильно сказались на нас, хотя нам жалко было терять классных 
хоккеистов. Но к нам пришли Алексей Бывальцев, вратарь Петр Кочетков, 
Куинтон Хауден - они смогут заменить ушедших", - отметил собеседник ТАСС. 
"Витязь" поднялся на седьмое место в Западной конференции, набрав 49 очков 
в 43 матчах. Команда прервала четырехматчевую серию поражений. "Оцениваю 
выступление команды в первой части сезона на твердую четверку. Сначала было 
очень хорошо, потому стало не очень хорошо, но мы сейчас идем в зоне плей-
офф, и я уверен, что мы попадем туда", - заключил Головков.  

https://tass.ru/sport/7463733 

К заголовкам сообщений 
Президент "Трактора" Текслер болел за "Магнитку" в матче КХЛ (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 3 января 2020) 
Президент "Трактора", губернатор Челябинской области Алексей Текслер 
посетил матч регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги между 
магнитогорским "Металлургом" и "Автомобилистом", который прошел в 
Магнитогорске. 
Текслер присутствовал на матче в куртке магнитогорского клуба и поддерживал 
"Магнитку". Встреча завершилась со счетом 3:2 в пользу "Металлурга".  

https://allhockey.ru/news/show/374648-
Prezident_Traktora_Teksler_bolel_za_Magnitku_v_matche_KHL 

К заголовкам сообщений 
6:1 с брейком. Лучший матч "Трактора" в худший день сезона глазами 
выездного (Sports.ru/tribuna, Москва, 4 января 2020) 
Не у всех хватает выдумки сделать новогодний подарок таким, чтобы он 
запомнился на всю жизнь. У моего родного хоккейного клуба это получилось. 
31 декабря, за 3 дня до игры с "Торпедо" в Нижнем Новгороде, с моего адреса 
на почту клуба улетела заявка на 4 билета на игру. Принятая в КХЛ система 
клубных заявок на билеты на гостевой сектор может нравиться или не нравиться, 
но проверку временем она прошла успешно и за эти годы стала устраивающей 
все стороны нормой. Клуб знает, сколько людей приедут топить за соперника, 
примерно кто это будет и какое количество обеспечивающих правопорядок 
служб нужно прикрепить к гостевому сектору. Фанаты знают, что они приедут в 
другой город и без проблем по паспорту смогут приобрести билеты на хоккей. 
Причем - надо отдать должное "Трактору", потому что порой так было и в этом 
проблемном сезоне - зачастую по льготной цене. Порой остается некий запас, не 
закрепленный под конкретных людей, который можно приобрести просто по 
релевантной прописке. 
Первый звонок был на игре с ЦСКА в октябре, когда этот самый запас 
предусмотрен не был. Возник небольшой коллапс, в результате которого 
некоторые люди оказались вообще за бортом гостевого сектора. Но в Новом году 
на игре с "Торпедо" получилось еще хлеще. 
За полтора часа до игры группа быстрого реагирования из четырех московских 
фанатов прибывает к арене и получает сигнал о том, что билетов нет. Причины 
могут быть любыми, поэтому вопрос выясняется лично. В кассах добиваемся 
информации, что все билеты - внимание! - выкуплены в этот день с утра. Как 
обычно, по паспорту с челябинской пропиской.  



 

 

К арене прибывает многолетний лидер московских болельщиков Александр 
Мангаев. Узнав о ситуации, он договаривается с Антоном, новым пресс-атташе 
клуба, о выдаче нам нескольких пригласительных. Мы получаем их от Антона у 
служебного входа, встречаем нашего соратника Владимира, прибывшего 
напрямую из Челябинска на "тройник", и смело проходим на арену. 
За последние три сезона гостевой сектор в КРК Нагорный расположился уже в 
третьем месте чаши. Подняться, расположиться, развесить атрибутику, 
раздеться согласно регламенту - то есть, к сожалению, не по торс - все это 
происходит на любом гостевом секторе каждый раз. В процессе подготовки 
сектора замечаем нескольких болельщиков "Торпедо", на голубом глазу 
расположившихся прямо за нами. Проявив душевную доброту, решаем подарить 
им наши пригласительные, чтобы они могли хоть что-то увидеть на льду этим 
вечером.  
Единственная стратегическая ошибка, чуть не лишившая нас возможности 
присутствовать на игре. 
На сектор приходит все больше и больше хозяев, гостевые перемещаются к краю 
балкона. Пока ничего не происходит. За исключением того, что "Трактор" 
забрасывает три шайбы в первом периоде и приводит всех нас в состояние 
экстаза. В перерыве Саша Мангаев объявляет нам, что сейчас нас будут 
рассаживать по билетам. Наша бравая пятерка понимает, что, возможно, хоккей 
на сегодня для нас окончен. 
На секторе появляется Юрий Алексеевич, руководитель службы безопасности 
"Торпедо", Алексей Жариков инициирует разговор с ним, в результате которого 
и вскрываются все нюансы новогоднего подарка от "Трактора": 
клуб прислал заявку на билеты за два часа до игры вместо положенных по 
регламенту 48, что резко контрастирует со словами кассира о выкупленных по 
прописке утром билетах; 
поскольку в обозначенный регламентом срок заявка на билеты от "Трактора" не 
поступила, клуб "Торпедо" имел все основания продать билеты на те места, 
которые раньше являлись гостевым сектором, что и было сделано, учитывая 
интерес к хоккею в Нижнем Новгороде; 
на вопрос, должны ли болельщики нести ответственность за бардак, 
происходящий в клубе, Юрий Алексеевич разумно ответил отрицательно 
В результате было принято компромиссное решение - перебраться всем на 
замечательную часть 11-го сектора, располагающуюся прямо под 
противоположным балконом. Весь гостевой сектор, за исключением нескольких 
человек, решивших остаться на балконе, перешел туда. 
Надо отдать должное всем имеющим отношение к клубу "Торпедо". Когда 
вскрылись все нюансы, все службы клуба отнеслись к нам максимально лояльно. 
Не было пристального контроля билетов, не было пугающих мер 
предосторожности - а ведь о том, как обычно это происходит в Нижнем, по стране 
давно ходят легенды.  
В итоге команда выиграла со счетом 6:1 и окончательно сформировала для нас 
этот выезд как Событие, которое запомнится навсегда. Но после этого дня 
осталось одно поганое чувство. 
Знаете, когда президент твоего клуба появляется на матче самого 
принципиального соперника в бомбере синего цвета с вышитым лисом, а клуб 
подкладывает такую огромную безбилетную свинью тем, кто съехался со всей 
страны поддержать свою команду, понимаешь, что дальше уже некуда. И да, ты 
не хочешь - и не можешь - бросить свою команду, но хочешь ты только одного - 
чтобы все это закончилось. 



 

 

Чтобы самая элементарная обязанность специалиста по работе с болельщиками 
выполнялась так же исправно, как и в последние несколько лет. Чтобы человек, 
который позволяет себе приходить на матчи "Металлурга" в бомбере 
"Металлурга", больше не занимал пост президента "Трактора". Чтобы хоть что-
нибудь было нормально.  
Похоже на нытье? Уместнее назвать это криком души. Сами знаете, полоса 
какого цвета нашего клуба пойдет вслед за черной. Неизбежно.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/ideal_hockey/2686711.html 

К заголовкам сообщений 
Обзор дня: МЧМ: проблемы и недостатки России перед полуфиналом 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 января 2020) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
В полуфинал 
 Молодежная сборная России потратила минимум сил на то, чтобы обыграть 
швейцарцев, спокойно вышла в полуфинал и теперь готовится к Швеции. В 
четверг ничего интересного не было. Мы были явно сильней, а если бы не 
вратарь соперника, то еще в первом периоде получили необходимое 
преимущество. Но тогда пришлось бы просто кататься без интереса два 
периода, а сейчас лишь полтора. 
Не хочется даже выискивать недостатки нашей команды, хотя они есть. Василий 
Подколзин едва-едва не получил большой штраф, а без него бы на полуфинал 
можно было не выходить. Ярослав Аскаров мог бы вспомнить, как его ругали и 
не спасти в первом периоде, тогда пришлось бы отыгрываться. Опять удаления. 
Опять не слишком уж рационально действовали в большинстве. Но это мелочи. 
Если на то, чтобы обклеить однокомнатную квартиру нужно 10 рулонов обоев, не 
надо покупать 20. Десяти достаточно. И российская команда сделала ровно то, 
что потребовалось для победы. Радует, что к полуфиналу мы подошли без 
травм, с двумя победами за плечами, которые не потребовали много усилий, так 
что прогнозы оптимистические. Посмотрим, как подготовимся к следующему 
сопернику. Проигрывать нельзя - это будет провалом. 
Чемпионат 
В КХЛ команды вышли после короткого отпуска, но вообще зря день потеряли. 
На первое января можно было бы поставить какой-нибудь крутой матч, типа "Ак 
Барс" - "Салават Юлаев", а второго уже начинать проводить остальные игры. 
Аргументы, типа хоккеисты тоже должны встретить новый год, не принимаются. 
У некоторых отпуск с 1 марта до 15 июля. У самых трудолюбивых с 27 мая по 21 
июля. Успеют повеселиться. А вот для граждан, которые едят, пьют и спят в 
длинные новогодние каникулы - дополнительное развлечение. 
Сейчас начнется короткий отрезок до 16 января, а затем снова пауза, связанная 
с ненужным в данной ситуации матчем звезд, но к этому моменту мы должны 
получить ответ на один вопрос - сможет ли "Сочи" навязать борьбу "Витязю" за 
восьмое место. У команды Александра Андриевского до паузы 6 игр, среди них 
две встречи с унылым "Трактором", две с сильным ЦСКА и по одной с 
непредсказуемыми "Торпедо" и "Спартаком". У "Витязя" календарь лучше. 
Дважды им встречаться с минчанами, а "Адмирал", "Спартак", "Нефтехимик" и 
даже "Йокерит" не кажутся слишком мощными соперниками. Но 6 игр за 13 дней 
- это большая нагрузка, и команда Михаила Кравеца рискует окончательно 
растерять то, что набрано ранней осенью. Понятно, что есть интрига и на 
"Востоке", но она никуда не исчезнет до конца февраля и об этом мы еще 
поговорим.  



 

 

Курьез 
 "Адмирал" прилетит в Москву на матч против "Авангарда" лишь за четыре часа 
до встречи. Пробок в столице сейчас нет, и дальневосточная команда быстро 
доберется до стадиона. Вчера я общался с хоккеистами из Балашихи и все они 
пожимают плечами, когда им рассказываешь о проблемах клуба. Говорят, что 
наоборот, у команды из Владивостока будет преимущество, так как сразу с 
самолета играть легче. Так что посмотрите игру - у хозяев будут проблемы. Они 
провели плотную тренировку 2 января, у них была приличная раскатка. Но что 
же у "Адмирала"? 
Почему-то многие считают, что у клуба проблемы, раз они летают рейсовыми 
самолетами. Это не совсем так. В идеале бы хотелось вообще свой борт, но это 
экономически не очень выгодно. Команда всегда летит в центр России на 
рейсовом самолете (там и расписание удобное), а вот между городами уже 
летает на чартере. Это не история о бедности команды, а частный случай с 
техническим оснащением авиакомпании. Что поделать, если у них машины 
такие. Но интересно, как команда Сергея Светлова справится с проблемой. И 
если возьмут два очка, то не лучше ли действительно прилетать на Запад в день 
матча. Хотя самолет может подвести так, что и на игру опоздаешь.  

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/polufinal-mchm-rossiya-
shveciya-4-yanvarya-17-00-3-yanvarya-vozobnovlyaetsya-chempionat-khl-1628299/ 

Похожие сообщения (1): 
• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 3 января 2020 

К заголовкам сообщений 
 

КХЛ: судейство 
 
Мартемьянов - о том, что судьи не выпустили Коваржа: с этим моментом 
еще разберемся (Чемпионат.com, Москва, 3 января 2020) 
Главный тренер "Автомобилиста" Андрей Мартемьянов прокомментировал игру 
с магнитогорским "Металлургом" (2:3). 
"У Коваржа повреждение маски было, он поехал поменять маску, а судья решил, 
что ему не надо это делать. В правилах вроде написано, что игроки должны 
принести. С этим моментом еще разберемся. Только из-за этого. Там что-то 
оторвалось, и сделали ему все быстро, но судьи не пустили", - цитирует 
Мартемьянова пресс-служба "Металлурга".  

https://www.championat.com/hockey/news-3939139-martemjanov-o-tom-chto-sudi-
ne-vypustili-kovarzha--s-etim-momentom-esche-razberemsja.html 

Похожие сообщения (4): 
• Sports.ru, Москва, 3 января 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 января 2020 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 января 2020 

К заголовкам сообщений 
 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Еще один повод для гордости! (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), 
Москва, 3 января 2020) 



 

 

Финальный и победный матч сборной России на молодежном чемпионате мира 
обслуживали судьи ЖХЛ!  
Главный Судья Елена Иванова, линейный судья Полина Данилова и резервный 
главный судья Дарья Абросимова!  

https://whl.khl.ru/article/2980-eshte-odin-povod-dlya-gordosti 

К заголовкам сообщений 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
В 11 лет парень из Ангарска отказался от ужина с Анной Семенович. 
Сейчас он лучший бомбардир сборной России на МЧМ (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 3 января 2020) 
История форварда молодежной сборной России Дмитрия Воронкова  
Хоккейный центр Прибайкалья Ангарск вырастил множество прекрасных 
мастеров в каждом поколении. На рубеже 80-90-х пушечный бросок Михаила 
Татаринова снился в кошмарах топовым вратарям мира. Сергей Кривокрасов 
стал своим в "Чикаго" и завоевал олимпийское серебро Нагано-98. Петр 
Счастливый был первым капитаном сборной у Быкова и Захаркина на домашнем 
ЧМ-2007. Александр Попов выиграл золото с "Авангардом", ЦСКА и 
национальной командой. Алексей Копейкин долгое время был капитаном 
"Амура" и "Сибири", а весной 2016 года Владислав Калетник поднял над головой 
Кубок Гагарина. 
Времена меняются, но на днях новый ангарский воспитанник вновь прогремел на 
всю страну. Дмитрий Воронков, как и все его предшественники, начинал 
заниматься хоккеем во дворце спорта "Ермак". С первых зачетных лет он был 
капитаном и лучшим бомбардиром команды своего года и привлекался в 
старших. Уже в 11 лет точный бросок прославил Воронкова на весь город. В 
конкурсе среди болельщиков на одном из матчей "Ангарского Ермака" в МХЛ-Б 
он попал с центра площадки в узенькое отверстие. Правда, вместо 
полагавшегося ему в качестве приза ужина с Анной Семенович в Ангарск 
мальчик выбрал клюшку, застенчиво объяснив, что орудие для любимого спорта 
для него важнее гастролирующей дивы. 
Немалые габариты позволили Дмитрию уже в 15 лет дебютировать в ЮХЛ 
против парней на пару лет старше. Спустя два года нападающий был лидером 
ангарской юниорки и параллельно привлекался в основу "Ермака". В Высшей 
лиге его заметили представители "Ак Барса", а уже следующим летом Воронков 
перебрался в Казань. Новичок бодро провел полноценный сезон в ВХЛ за "Барс", 
набрав 14 (7+7) очков в 50 матчах. Зинэтула Билялетдинов поднимал яркого 
габаритного форварда в первую команду даже в плей-офф, а потом Валерий 
Брагин проверил его на Кубке Черного моря. Так парня из Ангарска заметили за 
океаном, и на прошлом драфте НХЛ его выбрал "Коламбус". 
Юный тезка понравился Дмитрию Квартальнову и полноценно готовился с "Ак 
Барсом". В одном из первых матчей сезона в "Сочи" Воронков забросил первую 
шайбу в КХЛ, вырулив из-за ворота на пятак от троих соперников, включая своего 
земляка Калетника. Спустя пару недель дебютант едва отпраздновал 19-летие 
и почти сразу ввязался в свой первый профессиональный бой. Более опытный 
Андрей Ермаков легко одолел Дмитрия по всем статьям, но тот не сдавался до 
последнего и завел своих партнеров. В этом сезоне Воронков не щадит ни себя, 
ни других, и уже дважды выбывал из-за травм, а на старте МЧМ в столкновении 
с ним получил повреждение чешский форвард Лауко. 



 

 

У Квартальнова автоматически отучаешься халявить, поэтому габаритный центр 
здорово бьется на обеих концах площадки. Для Валерия Брагина Воронков - 
практически идеальный исполнитель, которого можно поставить на любую 
позицию в любую тройку. Форвард из Ангарска постоянно несет опасность на 
чужом пятаке, и здорово отрабатывает в своей зоне, поэтому получает много 
игрового времени. Неудивительно, что Дмитрий - лучший на турнире по 
показателю плюс-минус, ведь при нем команда не пропустила и забросила 
восемь шайб. В непростом четвертьфинале со Швейцарией Дмитрий оформил 
дубль и стал лучшим бомбардиром россиян после пяти игр на МЧМ-2020. 
- Мне просто повезло. Может быть, и есть моя заслуга. Наверное, нам не хотят 
забивать, когда я на льду, - скромно заметил Воронков после четвертьфинальной 
встречи в Тршинце. - Забросил с пятачка? Да что там? Партнеры сделали все. 
Мне оставалось только забить в пустые ворота. Замкнуть, и все. О хет-трике не 
думал, только о победе. В следующих матчах нужно играть еще лучше. 
Наши парни выбросили из головы феерический разгром канадцев и спокойно 
продвигаются по сетке плей-офф. Следующим соперником молодежки станет 
Швеция, и для выхода в финал подопечным Брагина нужно выложиться на 
полную. Воронков уже не допускает лишних удалений и ведет команду за собой. 
С трибун за ним пристально наблюдает генменеджер "Колмабуса" Ярмо 
Кекяляйнен. В НХЛ Дмитрий может отправиться через несколько лет и стать там 
третьим ангарцем после Кривокрасова и Татаринова.  

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/molodezhnyy-chempionat-
mira-2020-polufinal-mchm-rossiya-shveciya-4-yanvarya-anons-matcha-istoriya-
hokkeista-dmitriya-voronkova-i-anny-semenovich-1628391/ 

К заголовкам сообщений 
"Чтобы победить шведов, нам надо дисциплину подтянуть. Но при этом 
не стать холодной рыбой!" 5 вопросов эксперту о сборной России и 
предстоящем полуфинале МЧМ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 января 
2020) 
Известный хоккейный функционер Леонид Вайсфельд - об успехе нашей 
"молодежки" в четвертьфинале МЧМ, новой формуле турнира и предстоящей 
битве со шведами.  
1. В матче со швейцарцами многое решило игра в большинстве. За счет чего 
наши начали его реализовывать в самых ответственных матчах? 
Начнем с того, что по уровню сборная России все же посильнее, чем 
швейцарская команда. Это объективная реальность. И если бы мы проиграли в 
этом четвертьфинале, то все говорили бы о сенсации, а с нашей стороны даже 
о недоразумении. 
Что касается конкретно большинства, то тут все как раз логично. Это ведь был 
уже наш пятый матч на чемпионате мира, тренеры что-то исправляют. 
Попробовали несколько вариантов. Один не пошел, другой лучше получается. 
Вот, наверное, нашли эффективный. Это же непрерывный творческий процесс. 
Кроме того, у швейцарцев в обороне было большое напряжение, когда они 
играли в своей зоне без шайбы. Игроков-то они наших, допустим, разобрали. Но 
отскоки от вратаря контролировать уже никак нельзя. Вот Воронков так и забил 
первый гол, ничего удивительного в нем нет. 
2. В четвертьфинале тренеры сделали ставку на Ярослава Аскарова и не 
ошиблись. Теперь он - первый номер сборной. Не слишком ли это большая 
ответственность для 17-летнего вратаря? 



 

 

Во-первых, многие специалисты считают, что Ярослав - очень талантливый. А 
во-вторых, ну была у него одна неудачная игра с чехами. Но это был стартовый 
матч, да и там нельзя сказать, что Аскаров сделал какие-то грубые ошибки, и мы 
из-за него проиграли. Ярослав тогда просто, как говорится, не выручил. Зато 
впоследствии он доказал, что достоин быть вратарем сборной. 
При этом я скажу, что и Мифтахов - голкипер очень серьезного уровня. Так что 
тренерам, конечно, пришлось сделать непростой выбор - кто из них именно 
сейчас лучше. Но, думаю, что это были приятные хлопоты. 
А то, что Аскарову всего семнадцать лет... Как хоккейный менеджер я считаю, 
что если уж мы говорим о развитии игроков, об их перспективе, то доверять 
всегда надо более талантливым. Даже если они пока еще недостаточно хороши. 
Ведь в таких ответственных матчах они как раз и растут. 
3. Что еще, на ваш взгляд, надо подтянуть сборной России перед битвами за 
медали? 
Тут ответ прямо на поверхности - игровая дисциплина. Неоправданные удаления 
в поединках за медали надо постараться исключить полностью. Меня 
настораживает, что из матча в матч мы наступаем на одни и те же грабли! Вроде 
и тренеры об этом говорят постоянно, а начинается игра, и опять идут 
необязательные фолы. Порой в самые напряженные моменты. 
Главное, что и сами игроки это прекрасно понимают. Вон наш капитан Григорий 
Денисенко постоянно в интервью заявляет, что удаления надо исключить, и сам 
же их опять хватает. 
Это все идет от напряжения турнира. Понятно, что игроки фолят не специально. 
Просто не все из них пока могут до конца свои эмоции контролировать. Тут ведь 
палка о двух концах. Как говорит тренер сборной Чехии Милош Ржига: "Если 
игрок - холодная рыба, как он будет трудные матчи вытаскивать?". Так что надо 
искать золотую середину. Чтоб эмоции выплескивались там, где это нужно 
команде, а не вредили ей. 
4. В полуфинале россияне встретятся со шведами, которые пока не знают 
поражений на МЧМ. Это самый сложный вариант из всех возможных? 
Чтобы ответить на этот вопрос, самое время вспомнить о нашей хоккейной 
философии. Мы же постоянно говорим о том, что хотим стать чемпионами мира. 
А если так, то какая разница - когда и с кем играть? Чемпион должен побеждать 
всех. 
Это первое. А второе - на стадии полуфинала уже очень трудно делить 
соперников на более сильных или слабых. Тут четыре лучших команды мира. Не 
думаю, что есть принципиальная разница между шведами, финнами или 
канадцами. Другое дело, что стиль игры у всех разный. На этом турнире эксперты 
отмечают, что у шведов очень талантливые защитники. 
Я думаю, что в полуфинале нам эмоции как раз будут очень нужны. Конечно, в 
хорошем смысле слова. Нужно будет из себя доставать дополнительные силы. 
Обязательно выиграть физическую борьбу. Если в "физике" мы будем лучше и 
при этом сыграем строго по тренерской установке, то и сборную Швеции 
победим. 
5. На этом турнире введена новая формула - соперники по полуфиналу 
определяются по рейтингу, составленному после группового этапа. Как вам это 
ноу-хау? 
Я всегда выступаю за справедливые формулы. И нынешнюю считаю 
правильной. В противном случае зачастую не было разницы - первое место ты в 
группе занял или четвертое. Нужно, чтобы команды на групповом этапе 
стремились занять как можно более высокое место, которое даст тебе потом 
некоторое преимущество сразу в двух раундах плей-офф. 



 

 

Иначе групповой турнир теряет свою значимость. Порой там можно выиграть 
всего один матч, и этого уже достаточно. Дальше до четвертьфинала можно 
дурака валять.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1135034_Chtoby_pobedit_shvedov_nam_
nado_disciplinu_podtanut_No_pri_etom_ne_stat_kholodnoj_ryboj_5_voprosov_eksp
ertu_o_sbornoj_Rossii_i_predstojashhem_polufinale_MChM 

К заголовкам сообщений 
"Будем побеждать нашим оружием и прессингом Юргена Клоппа". Россия 
готовится к полуфиналу МЧМ (Sport24.ru, Москва, 3 января 2020) 
Ларионов, Подколзин и Хованов - о битве со Швецией. 
В пятницу сборная России провела последнюю тренировку в Остраве, где в эти 
дни проходит молодежный чемпионат мира. Впереди у наших полуфинал, а 
также матч за один из комплектов медалей - золотой или бронзовый. Эти встречи 
по традиции пройдут в режиме "бэк-ту-бэк", а значит полноценных занятий у 
команды Брагина в Чехии больше не будет. 
Из-за болезни в тренировке не принимал участие нападающий магнитогорского 
"Металлурга" Павел Дорофеев, его место занял форвард "Нефтехимика" Максим 
Грошев. Других изменений в сочетаниях пятерок не произошло. 
После занятия с журналистами пообщался тренер сборной Игорь Ларионов: 
 - Как победить шведов, которые на этом турнире еще не проигрывали? 
 - Нашим российским оружием - коллективной игрой, быстрыми действиями, 
плотной игрой в обороне, быстрым пасом и, конечно, дисциплиной. Шведы 
естественно будут противостоять этой игре. Легко же никогда не бывает. Не 
хочется говорить "если бы да кабы". Но если мы начнем как с канадцами... У нас 
есть план на игру, чтобы всегда действовать активно, первым номером, не было 
боязни проиграть. Это самое последнее. Ребята уверены в себе, готовы к 
полуфиналу. Мальчишками пройден долгий путь с детского хоккея. Очень многие 
из этой команды не смогут уже сыграть на этом уровне, поэтому задача ясна. Мы 
еще проведем небольшое собрание вечером, посмотрим видео. Они понимают 
значения матча. Но хочется, чтобы они посмотрели, как выигрываются большие 
матчи.  
- В сборной России никогда первым номером в плей-офф не играл 17-летний 
вратарь, даже Василевский в этом возрасте был вторым. Нет ли опасений и 
сомнений из-за Аскарова? 
 - Нет. У нас полная уверенность. Коля Хабибулин с ним очень здорово работает, 
ребята в него верят. Мальчишка талантливый. Вы посмотрите, кто играет в 
сборной Швеции. Там ребята в масках (17-летние ребята - прим. ред.) делают 
результат. В Германии то же самое. Россиянам с нашим менталитетом и нашей 
историей не нужно на кого-то смотреть. Мы выходим на важнейший матч этого 
турнира, мы готовы в самом высоком темпе играть первым номером.  
- У шведов есть свой Свечников (Хегландер - прим. ред), который забивает 
лакросс-голы. Когда соперник такие голы забивает, это вызывающее поведение? 
Дон Черри говорит, что не надо выпендриваться. 
 - Дон Черри - это удивительный человек с удивительной биографией. Сейчас не 
будем ему давать большую рекламу. Мы знакомы с этим парнем, которые 
пробует эти номера. Защитники знакомы с этим трюком, так что постараемся, 
чтобы такого не произошло. Хотя парень талантливый, интересный, такие голы - 
украшение игры. Но постараемся, чтобы завтра такого украшения не было.  
- Шведы здорово играют в большинстве, а у нас много удалений. 



 

 

 - Надо понимать, что у нас были разные группы, разный уровень соперников. Не 
хотелось бы сравнивать, кто и сколько сделал. Мы выходим на этот матч, где все 
начинается с чистого листа. Мы говорим о дисциплине, акцентируем внимание 
на то, чтобы ребята потерпели. Цена игры большая, но давления нет. Ребята 
должны с удовольствием выйти и сыграть этот матч. Шведам не нравится 
жесткий хоккей, да кому он нравится?  
 - Есть же вариант сыграть как финны: задрать темп, через вброс действовать.  
 - Да, здесь много факторов. Можно предполагать, но игра покажет. Наша задача 
- начать в агрессивном темпе. Надеюсь, мы сможем провести этот матч в нашем 
русском стиле. Шведы играли в другой группе. Даже вчерашний матч с чехами, 
который я посмотрел, не был показательным. У Чехии были травмированы 
основные игроки, они были ослаблены, поэтому сложно сделать выводы по этой 
игре. 
Кроме того, своим мнением о полуфинале поделились нападающие Василий 
Подколзин и Александр Хованов. 
- Как хорошо вам известны шведы? 
 - Я играл против шведов и по юниорам, и в молодежке. В августе в Перми с ними 
играл. Хорошая быстрая обученная команда, которая хорошо играет в 
большинстве. Много сильных игроков. Завтра будет интересно. 
 - Шведы в группе и в плей-офф - как будто две разные команды. Почему? 
 - Я, наверное, не так хорошо за ними следил. Но они достаточно ровно идут по 
турниру. И то, что мы вчера видели с Чехией - очень зрелая, очень умелая игра 
была с их стороны. 
- Сейчас сил у сборной России больше? 
 - Да все в равных условиях. Я бы так не сказал, просто готовимся в рабочем 
режиме к полуфиналу.  
 - Играли со шведами на юниорском уровне? 
 - Да, мы выигрывали на Кубке Вызова в Канаде. По-моему, еще побеждали на 
турнире в Чехии.  
 - В чем главная сила шведов? 
 - Просто правильно играют, системно. Может, везет им. Да и кому проигрывать? 
Словакам, казахам? Финны могли их обыграть, но вратарь плохо сыграл. Дай 
Бог, чтобы мы завтра победили.  
 - Россия давно не играла в финале МЧМ. Чувствуете давление? 
 - Да нет никакого давления, все спокойно. Готовимся как к обычной игре. Может, 
завтра перед игрой будет давления, но это обычное дело - у всех оно есть.  
 - Шведы говорят, что будут доказывать, что они не мягкотелые. Вы докажите 
обратное? 
 - Не знаю. Посмотрим по игре.  
 - Есть ли Хегландер забьет лакросс-гол, то как это скажется на игре? 
 - Никак. Когда я играл, никто так не забрасывал, так что даже не знаю. Сам такой 
финт не пробовал.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-03-intervyu-trenerov-i-igrokov-sbornoy-rossii-
pered-polufinalom-mchm-2020-larionov-podkolzin-khovanov 

Похожие сообщения (14): 
• Чемпионат.com, Москва, 4 января 2020 

• Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 3 января 2020 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 января 2020 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 3 января 2020 
• RT (russian.rt.com), Москва, 3 января 2020 

• Sports.ru, Москва, 3 января 2020 



 

 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 января 2020 
• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 3 января 2020 

• ТАСС, Москва, 3 января 2020 

К заголовкам сообщений 
Как России добраться до главного матча МЧМ. Эксперты помогают 
команде Брагина пройти полуфинал (Sport24.ru, Москва, 3 января 2020) 
Каменский, Николишин, Плющев и Федотов ищут ключ к выходу в финал. 
В субботу сборная России в полуфинале молодежного чемпионата мира сыграет 
с командой Швеции. Sport24 обсудил с хоккейными с экспертами, как нашим 
пройти непроигрывающего на этом первенстве планеты соперника.  
Валерий Каменский, вице-президент КХЛ, член Тройного золотого клуба: 
"Шведы еще не проиграли ни одной игры, это сложный соперник, как на 
групповом этапе, так и в плей-офф. В этом матче нашей команде нужно больше 
владеть шайбой, больше атаковать, внимательно сыграть в обороне. Также 
важно наладить дисциплину, чтобы не было проблем с удалениями.  
Сборная Швеции играет командно, никого не могу там выделить. Все четыре их 
звена в такой ситуации, когда идет плей-офф, могут решить исход матча. Нам 
нужно показывать свой хоккей и выигрывать этот матч. То, что шведы идут без 
поражений, не будет дополнительным психологическим фактором для них. Когда 
идут матчи на выбывание, без разницы, сколько ты выиграл до этого, тебе нужно 
выйти и одержать вверх именно в этой игре. Так что давление одинаковое, хоть 
ты весь турнир прошел без поражений, хоть ты проиграл два матча". 
Андрей Николишин, чемпион мира и призер Олимпийских игр: 
"На чемпионате мира все соперники сильные, тем более на полуфинальной 
стадии, просто так туда не выходят. Из особенностей шведов: они традиционно 
очень хорошо катаются, владеют шайбой, у них два креативных и забивающих 
звена, которые и решили четвертьфинальный матч с чехами. Во втором звене 
играют ребята молодые, 2002 года рождения. Вратарь Хьюго Альнефельт тоже 
здорово отыграл с чехами и вообще по всему турниру играет уверенно, он - 
большой и подвижный. Не могу сказать, что там есть какие-то суперзвезды, тот 
же Давид Густафссон из "Виннипега" не выделяется из всего состава. Но в целом 
команда добротная и очень организованная.  
Насколько мы готовы к такому сопернику, покажет игра. Матч со швейцарцами 
выиграли, но в целом мне не очень понравилась игра. Швейцария, откровенно 
говоря, слабее по уровню, но у нас с ними были проблемы. Лидеры должны 
более результативно играть, хотя стоит отдать должное, Денисенко сделал два 
гола точно, стал более продуктивно играть. Но все равно другим нужно 
подтягиваться, больше и чаще реализовывать свои моменты". 
Владимир Плющев, бывший главный тренер сборной России: 
"Это очень серьезный соперник. Игра шведов - очень мощная, это 
организованная и дисциплинированная команда. Нашим ребятам будет 
непросто, с такой командой возможно будет справиться только при жесткой 
игровой дисциплине и высоком выполнении хорошего тренерского плана. Нет 
соперников, которых нельзя обыграть, но к шведам надо очень серьезно 
подготовиться. Игра будет тяжелой, соперники равные. В таких матчах очень 
много нюансов, предсказать результат крайне сложно.  
Состав у них очень мощный. Там Расмус Сандин и Давид Густафссон играют в 
основных составах НХЛ, причем им там доверяют хорошие роли. Есть у них в 
нападении еще интересные и хорошие мальчишки. Взаимодействие игроков у 
них сильное, играют практически в комбинационный хоккей, действуют быстро, 



 

 

есть высокая культура паса. Да и сами по себе они - мощные ребята. Все это 
надо учитывать при подготовке к матчу.  
Думаю, тренерский штаб просматривал матчи сборной Швеции. В 
четвертьфинале чехи попытались играть против шведов первым номером или, 
по крайней мере, в открытый хоккей, но особенно ничего из этого не получилось. 
Однако вопрос не в том, каким номером нам сыграть, здесь важна тактика. Можно 
сыграть и первым номером, и вторым. Необходимо понять: нужен форчекинг или 
нет, как играть, принимать. Наверное, надо попытаться им как-то навязать свою 
игру". 
Сергей Федотов, генеральный директор агентства GSA, комментатор матчей 
НХЛ: 
"В истории молодежных чемпионатов мира бывали случаи, когда одна команды 
выглядела фаворитом. Это даже в прошлом году было, когда играли финны со 
швейцарцами. Конечно, там финны были фаворитами, но такое крайне редко 
происходит. На стадии полуфинала этого турнира объективно немножко не 
хватает американцев, у которых очень интересная команда. Получились пары 
Россия - Швеция и Финляндия - Канада. Изначально шансы абсолютно равны, 
хоть и шведы не проиграли ни одного матча и вроде как должны считаться 
фаворитами. На мой взгляд, шансы 50 на 50.  
Все будут решать нюансы: вратарская игра, работа спецбригад и даже минусы, 
которые были у команд по ходу этого турнира - наши проблемы в большинстве в 
начале группового этапа или реализация шведов. То, что нам в полуфинале 
предстоит Швеция - это даже большой плюс, потому что у них есть недостаток, 
о котором говорят все. Они психологически очень неустойчивы. Задача нашего 
тренерского штаба и всех ребят - эту психологическую неустойчивость доставить 
шведам в полном объеме. Если их команда играет с уверенностью: "Мы лучше 
катаемся, лучше комбинируем", то у них получается все. Это было заметно в 
матче с чехами. Как только возникает дискомфорт психологического порядка, 
шведы очень ломки. Мы должны завтра им доставить эту психологическую 
ломкость. Каким образом? Это знает тренерский штаб. В первую очередь, 
давлением и физической игрой надо выводить их из этого состояния 
психологического равновесия и удовлетворенности, что они самые лучшие. 
Наш матч со Швейцарией мне понравился в том плане, что спокойно и без суеты 
была выполнена поставленная задача. Не тратя лишних физических сил и 
эмоций, мы разобрались с соперником. Особенно для меня было показательно, 
что при счете 1:1 я вообще не увидел каких-то намеков на панику. Спокойно 
продолжили играть, довели дело до победы в таком рабоче-крестьянском стиле. 
Это огромный плюс, с психологической точки зрения у нас даже есть небольшое 
преимущество над шведами" 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-03-polufinal-mchm-rossiya---shvetsiya-
prognozy-mneniya-ekspertov-kak-rossii-obygrat-shvetsiyuts 

Похожие сообщения (1): 
• Советский спорт, Москва, 3 января 2020 

К заголовкам сообщений 
Виталий Давыдов: "Перед Швецией беспокоят шапкозакидательские 
настроения и вратари" (Russia-hockey.ru, Москва, 4 января 2020) 
О полуфиналах молодежного чемпионата мира Швеция - Россия и Канада - 
Финляндия - трехкратный олимпийский чемпион, заслуженный тренер СССР, для 
Russia-Hockey.ru  
- Что ждете от полуфинала Швеция - Россия?  



 

 

- Только одного - победы российской команды. При этом меня беспокоят 
шапкозакидательские настроения, которые проскальзывают в нашей прессе 
накануне полуфинала. Сборной России все рекомендуют лететь вперед с 
шашками наголо и смять шведов. На самом деле это легко сказать, но очень 
сложно сделать.  
- По каким причинам?  
- Сборная Швеции, на мой взгляд, самая быстрая команда на турнире - и не 
только в работе с шайбой, но и в движении, в скорости мысли. Совсем не 
случайно у этого соперника идет такая большая победная серия, командный 
класс у него, как мне видится, самый высокий на этом чемпионате. Такая команда 
сама может смять!  
- Вы выделяли именно шведов еще в те годы, когда сами были одним из лидеров 
сборной СССР.  
- Совершенно верно. Причем сила шведов именно в их консерватизме. На мой 
взгляд, Швеция стала единственной страной Европы, которая на стыке веков 
сохранила свои традиции и свой стиль, как результат - ее доминирование в НХЛ.  
Даже нашей стране при всей моей симпатии полностью этого сделать не 
удалось, мы в каких-то моментах свалились в элементы канадского "бей - беги", 
чуть упростили свою игру. А вот у шведских команд свое лицо - на уровне всех 
сборных.  
- Тогда что вы посоветуете штабу Валерия Брагина в полуфинале?  
- Если прислушиваться к многочисленным рекомендациям и играть в 
агрессивный, где-то даже канадский хоккей, то соперник действительно может 
дрогнуть. Но при этом есть большой риск нарваться на удаления, в реализации 
которых шведы - в отличие от нашей команды - безупречны.  
На мой взгляд, со шведами надо играть хитрее и не уходить в жесткий 
прямолинейный хоккей. Самое главное - лишить "тре крунур" их главного оружия, 
то есть шайбы. Перебегать это поколение шведов вряд ли удастся, а вот 
заставить его играть без шайбы, а значит без инициативы - самое главное. Но и 
самое сложное. Эта сборная России очень талантлива, у нее может это 
получиться.  
- Тем не менее чувствуем в вашем голосе беспокойство.  
- Считаю, что очень многое в нашем полуфинале будет зависеть от игры 
вратарей. Честно скажу, эта позиция пока не железобетонная.  
- Почему?  
- С вратарской точки зрения у нашей команды был один безупречный матч - 
против Канады, когда играл Мифтахов. Также с этой же точки зрения была лишь 
одна неудачная игра - стартовая против чехов, когда не выручил Аскаров.  
Оба наших вратаря очень талантивы, но, судя по матчам турнира, вопрос 
первого номера является дискуссионным. Тренер вратарей Николай Хабибулин 
- это имя в нашем хоккее, он многое доказал в рамке. Теперь хотелось бы узнать, 
почему и он, и весь тренерский штаб стабильно отдают преимущество именно 
Аскарову. Наверное, здесь дело именно в тренировочной работе, в том, что 
видят только те, кто находится внутри команды.  
Мне кажется, игра против шведов будет крайне важной для Аскарова и для 
развития его карьеры. Как и для тренера Хабибулина. Будем надеяться, что он 
окажется прав в своем выборе.  
- Что ждете от второго полуфинала?  
- Меня огорчил четвертьфинал Финляндия - США. Финны предложили сопернику 
сверхзакрытый хоккей, американцы, мне показалось, такого не ожидали и 
потеряли много времени. В итоге все решил единственный гол - в большинстве.  



 

 

Я считаю, что с такой закрытой тактикой в молодежном хоккее в плей-офф 
далеко не пройдешь. Предположу, что канадцы с их веселым хоккеем все-таки 
расправятся с финнами.  
- Верим в классический финал Россия - Канада?  
- Да, верим - и держим кулаки!  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/davydov_bespokoyat_shapkozakidatelskie_nastroenia_i_
vratari/ 

К заголовкам сообщений 
Что тревожит в игре молодежной сборной России перед полуфиналом 
МЧМ-2020 со Швецией (Чемпионат.com, Москва, 3 января 2020) 
Уже завтра сборной России предстоит сыграть в полуфинале МЧМ. В соперниках 
шведы - команда, не проигравшая пока ни одной игры на турнире, сборная, у 
которой трудно выделить слабые места, кроме традиционно неудачного 
выступления "тре крунур" в плей-офф. 
А что же сборная России? Разбираемся, что беспокоит в игре нашей команды 
перед полуфиналом. 
Дисциплина. Точнее, ее отсутствие 
Едва ли не главной проблемой подопечных Брагина в преддверии важнейшего 
матча видится огромное количество удалений. Нет, россияне не проигрывают в 
скорости или выборе позиции своим оппонентам - основную долю штрафных 
минут составляют наказания за различного рода неаккуратные действия, 
совершенные в те моменты, когда воротам сборной России не угрожает даже 
потенциальная опасность. Весь этот мелкий фол - зацепы, задержки, подножки - 
на МЧМ-2020 беспощадно фиксируется арбитрами, и то, что даже к плей-офф 
хоккеисты сборной России не научились себя контролировать, показывает, что 
дисциплина в нашей команде очень слабая. За пять матчей наши парни 
заработали 30 малых штрафов - это в среднем шесть попыток реализации 
лишнего для соперника за игру. Если так будет и в матче со шведами, то для "тре 
крунур", реализующих 40% своего большинства, это будет настоящим подарком. 
Более того, на протяжении всего турнира разные хоккеисты сборной России 
проявляют банальную несдержанность, дают волю эмоциям и подводят команду. 
Все началось еще с игры с чехами, где первый же пропущенный Аскаровым гол 
стал следствием большинства, которое хозяева МЧМ получили после глупой 
отмашки Антона Малышева в чужой зоне. После этого в том же матче Никита 
Ртищев проявил нездоровую агрессию, оставил сборную России втроем, и чехи 
забросили победную шайбу. В игре с США тот же Ртищев боднул соперника 
головой, по счастливой случайности избежал 5+20, но был наказан постфактум 
и пропустил игру с Германией, а ведь Никита - один из ключевых игроков для 
меньшинства. Наконец, уже в четвертьфинале странно повел себя Василий 
Подколзин ударивший швейцарского хоккеиста в район ребер. Со стороны все 
это было очень похоже на колющий удар, и хорошо, что пока, вроде бы, все 
обошлось. Шведы, зная горячность игроков сборной России, наверняка не 
упустят возможности спровоцировать и как-то задеть наших парней, и это может 
плохо закончится. Кроме того, нашим хоккеистам нужно понять, что растрачивать 
эмоции впустую в игре с таким серьезным соперником - это непозволительная 
роскошь. 
Мало быстрых атак 
Все матчи сборной России на МЧМ-2020 буквально кричат о том, что играть 
результативно, забивать и, как следствие, побеждать наша команда может 



 

 

только тогда, когда включает скорости, играет в быстрый хоккей, не замечает 
средней зоны и не сбивается на бесконечное позиционное стояние в чужой зоне. 
Исключение только одно - игра с немцами. Но сборная Германии оборонялась в 
своей зоне так пассивно и бестолково, что порой напоминала взрослую сборную 
Италии на ЧМ-2019. Против такой защиты, конечно, позиционки работали на ура, 
но таких команд, как Германия, в полуфинале турнира не осталось. 
В остальном же было четко видно, что когда сборная России пыталась возить 
шайбу в чужой зоне при плотной обороне соперника, то ничего хорошего из этого 
не выходило. Сначала наткнулись на чешский автобус в третьем периоде, хотя 
в той же игре была отличная атака на скорости с Замулой на острие. Потом 
неразрешимой проблемой стала организованная оборона американцев. Даже в 
четвертьфинале россияне долго вязли в швейцарских защитных построениях, и 
смогли склонить игру в свою пользу, только когда включили скорости. Быстрая 
атака в исполнении Денисенко и Хованова перепас в одно касание в эпизоде с 
третьим голом - вот такой хоккей будет приносить нашей команде успех. 
Но перед матчем со шведами тревожно. У тех организация обороны не хуже, чем 
у американцев и в разы лучше, чем у Швейцарии. К тому же, шведы наверняка 
будут играть с позиции силы, много владеть шайбой, и в таких условиях сборной 
России необходимо будет отвечать молниеносными контратаками. Скорости, 
включенные головы, постоянный поиск свободных зон, и, конечно, мощный 
эмоциональный настрой на каждую смену - так россияне смогут победить. Если 
же наши парни начнут возиться с шайбой у бортов, позволять шведам успевать 
возвращаться в оборону всей пятеркой, то даже территориальное и игровое 
преимущество может не помочь подопечным Брагина забросить хотя бы одну 
шайбу в ворота Альнефельта. 
У лидеров почти нет поддержки, но и к ним самим есть вопросы 
Очень хорошо, когда у команды есть звено лидеров, способное забить в каждой 
игре, выиграть матч. Есть ли такие ребята у сборной России? Если смотреть 
только на статистику, то картина очень приятная. Воронков, Марченко, 
Денисенко, Хованов, Александров набирают больше очка за игру и вроде бы 
стабильно организуют шайбы в ворота соперников. Марченко затащил игру с 
немцами, Денисенко и Хованов были великолепны в четвертьфинале со 
Швейцарией. Вроде бы, все неплохо. 
Но давайте не забывать, что по итогам группового этапа и к Денисенко и к 
Хованову были большие вопросы. Разумеется, это индивидуально сильные 
игроки, но провисала именно командная игра звена, что гораздо важнее в матче 
с таким организованным соперником, как шведы. Да, эта связка наконец-то 
сработала в игре со Швейцарией, но это был только один гол, единичный случай. 
Есть ли гарантия, что и в полуфинале Денисенко с Ховановым смогут вскружить 
голову шведам? И мы даже сейчас не будем смотреть на провальную статистику 
Егора Соколова, который выполняет большой объем черновой работы. 
Проблема в том, что Денисенко с Ховановым, наши признанные лидеры, слабо 
сыграли и с чехами, и с американцами - то есть в тех играх, где от них 
требовалось перевернуть ход встречи. В полуфинале со шведами такая 
ситуация может возникнуть вновь.  
И все равно эти нападающие, как ни крути, остаются главной ударной силой 
сборной России. Они незаменимы в большинстве, где могут классно подключить 
к сооружению гола того же Воронкова или Дорофеева. 
Предположим, что реализация лишнего и в матче со шведами будет на уровне, 
но все равно беспокоит, что за спинами Денисенко и Хованова практически нет 
игроков, от которых можно ждать голов в равных составах.  



 

 

Александров активен, но у него всего одна шайба на турнире. Соколов мог бы 
продавливать соперников габаритами, совершать силовые проходы и столбить 
на пятачке, но мы вынуждены говорить только о его полезной черновой работе. 
То ли Егор недорабатывает, то ли тренерский штаб использует его не совсем 
правильно - ясно только, что Соколов может играть результативнее. 
Идем дальше. Марченко провел ровно один классный матч, но это была игра со 
слабыми немцами. В остальном же Кирилл запоминается только тем, что 
регулярно запарывает моменты, которые ему партнеры создают в огромном 
количестве. То же самое можно сказать и про Морозова кажется, вообще 
забывшего как забивать. Есть у нас Василий Подколзин очень талантливый и 
умный игрок, но в его звене нет наконечника атак, который бы претворял в голы 
креатив Василия. В игре со Швейцарией Подколзин и вовсе потерялся, и не факт, 
что он проснется к полуфиналу. Воронков и Дорофеев как раз хороши в 
завершении атак в большинстве, но в равных составах к их игре есть вопросы 
даже у главного тренера. 
Что же получается? У сборной России есть Денисенко и Хованов, которые могут 
придумать гол на ровном месте, а могут и уйти в тень. За их спинами - ни одной 
сыгранной и забивной связки для того, чтобы растащить оборону шведов в 
равных составах, воспользоваться моментом, которых будет не так уж и много. 
Можно, конечно, закладываться на игру в большинстве, но где уверенность, что 
шведы, самая дисциплинированная команда на турнире, подарят нам много 
шансов? 
Так что тот факт, что сборная России во многом зависит от игры двух хоккеистов, 
конечно, тревожит. Сборная Швеции - более ровная команда, да и в 
соперничестве лидеров Хегландер и Фагемо на бумаге дадут фору тем же 
Денисенко и Хованову. Посмотрим, что будет на площадке. 
Вратарская линия 
Искренне рад за тех людей, которые перед полуфиналом не сомневаются в 
Ярославе Аскарове. Я к их числу не принадлежу, хотя искренне желаю 17-
летнему голкиперу удачи. Аскаров хорошо отыграл матчи с Германией и 
Швейцарией, сделал несколько топ-сейвов, но, откровенно говоря, у него было 
не так уж и много работы в этих поединках, да и уровень соперников необходимо 
учитывать. При этом мы помним, как Ярослава трясло в игре с чехами, и где 
гарантии, что перед мощными шведами он не дрогнет вновь? 
По-хорошему, самый надежный вратарский матч на этом турнире у сборной 
России провел Амир Мифтахов с канадцами, да и со сборной США половину 
матча казанец смотрелся здорово. Тем не менее, его отправили в запас после 
первой (и, кажется, единственной ошибки), после чего вернулись к кандидатуре 
Аскарова. Дай бог, чтобы Ярослав в полуфинале был так же спокоен и уверен в 
себе, как в предыдущих двух матчах, но пока в этом есть большие сомнения. 
Перед игрой со Швецией в полуфинале МЧМ, конечно, есть волнение. Волнение 
за игру наших ребят, за результат. Мы знаем сильные стороны "тре крунур", 
знаем, слабости сборной России, и объективно признаем, что шведы - фавориты 
этой игры. 
Но снова и снова повторим. Полуфинал МЧМ - лишь один матч, в котором может 
произойти все, что угодно. Да, пока наша команда не "Красная машина". Да, 
шведы сильны, но мы будем верить в наших ребят и болеть за них, а на время 
встречи забудем про все расклады, оставив только веру в сборную России. И 
знайте, что в Швеции тоже нас опасаются, потому что знают, что русские всегда 
способны на чудо.  

https://www.championat.com/hockey/article-3939111-chto-trevozhit-v-igre-
molodjozhnoj-sbornoj-rossii-pered-polufinalom-mchm-2020-so-shveciej.html 



 

 

Похожие сообщения (2): 
• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 3 января 2020 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 4 января 2020 

К заголовкам сообщений 
Женская сборная России по хоккею 

 
Встреча бронзовых призеров женского МЧМ (Федерация хоккея России 
(fhr.ru), Москва, 4 января 2020) 
3 января в аэропорту Шереметьево (Москва) состоялась встреча женской 
молодежной сборной России, которая завоевала бронзовые медали чемпионата 
мира, проходившего в Братиславе (Словакия). В матче за третье место 
россиянки уверенно одолели команду Финляндии - 6:1, нападающая Кристина 
Глухарева оформила хет-трик в этой игре, еще по одному голу у Илоны 
Марковой, Виты Понятовской и Анны Свиридовой. 
Александр Сырцов, главный тренер женской молодежной сборной: 
 - Конечно, мы ждали этого результата, надеялись, верили работали под него. 
Было проделана очень большая работа, и я уверен, что с таким отношением к 
делу, какое девчонки показали на этом турнире, и с такой игрой их ждет большое 
будущее, а самые высокие результаты еще впереди. Думаю, что уже достаточно 
скоро мы увидим кого-то из них в национальной женской сборной. 
Хотелось бы поблагодарить Федерацию хоккея России за предоставленные 
условия, за прекрасные сборы, команда ни в чем не нуждалась и 
концентрировалась только на тренировочном процессе, все было организовано 
на высшем уровне.  
Илона Маркова, капитан женской молодежной сборной: 
- Каждый день прошедшего турнира был наполнен эмоциями и впечатлениями, 
каждый остался в памяти. Было много позитивных моментов, связанных с 
командой, а каждый матч был для нас микроиспытанием, которое мы проходили, 
и это все было очень круто. 
Я три года шла к этому результату, каждый из них был особенным по своему. 
Первым чемпионатом мира был домашний, который проходил в Дмитрове, там я 
была еще неопытным в плане молодежного хоккея игроком. Второй год сложился 
более удачно в плане той же статистики, потому что я успела поднабраться 
опыта, уже начала вырисовываться какая-то игра. Нынешний третий для меня 
турнир был совершенно другим - я была капитаном. И это не просто буква, 
нашитая на форму, а колоссальная проделанная работа. Лично внутри себя за 
это время я прошла очень много через что. 
Сейчас можно сказать, что цель достигнута. Как только я начала 
профессионально заниматься хоккеем, начала ставить перед собой какие-то 
цели и задачи на будущее. Когда одни из них удается достигнуть - ставлю для 
себя галочку "выполнено" и двигаюсь дальше. Нет такого, что добиваюсь чего-то 
одного, и можно отдыхать, я изначально думаю, чего хочу, и держу в голове 
какие-то моменты. 
Владислав Александрович Третьяк напутствовал нас перед турниром. Было 
очень приятно, в какой-то степени это внимание нас еще больше мотивировало. 
В принципе все, что мы в тот момент сделали, - сказали ему о том, что хорошо 
готовы. Он нам поверил, и я думаю, мы сумели сдержать свое обещание и 
подтвердить слова на деле.  
 Кристи Шашкина, нападающий женской молодежной сборной:  



 

 

- На этом турнире были абсолютно разные эмоции, начиная с первой игры и до 
последней. У нас было как огромное счастье, так и большое разочарование. 
Эмоций очень много, мне их даже не передать словами.  
Я настраивалась на чемпионат мира очень серьезно. Это турнир к которому я 
готовлюсь целый год. И я была обязана сыграть на нем именно так, как сыграла. 
Довольна ли собственной игрой и признанием лучшим нападающим и MVP 
турнира? Конечно, довольна. Но можно было сыграть еще лучше. Всегда есть 
то, что можно улучшить: больше шайб, больше передач, другой результат и 
медали другого достоинства. У меня есть еще целый год впереди, надеюсь 
следующий чемпионат мира сложится для нас еще более удачно.  

https://fhr.ru/news/item/68089/ 

К заголовкам сообщений 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 
Главный джедай. Андрей Свечников становится суперзвездой НХЛ (Р-
Спорт, Москва, 3 января 2020) 
Корреспондент РИА Новости Вадим Кузнецов рассказывает о новой звезде 
российского хоккея Андрее Свечникове, который здорово провел 2019 год, но 
может еще ярче провести 2020-й.  
Когда два года назад скауты североамериканских клубов называли 17-летнего 
Андрея Свечникова "Кучеровым в теле Овечкина", это вызывало и улыбку, и 
недоумение. Да, о таланте юного хоккеиста из школы "Ак Барса" было известно 
давно. Он выделялся габаритами и устанавливал рекорд за рекордом для 
игроков своего возраста в первенстве России. Он высоко котировался перед 
драфтом НХЛ и даже попал на чемпионат мира U-20, хотя Валерий Брагин 
неохотно берет в сборную совсем молодых. Но сколько таких "героев", будущих 
Павлов Буре и Алексеев Ковалевых, наобещали российскому хоккею эксперты 
юниорского хоккея - те же Наиль Якупов и Никита Филатов, например - а на 
уровне взрослых свой потенциал реализовали единицы. К тому же Свечников 
совсем рано уехал в Америку, не проведя в КХЛ ни одной смены, а такие игроки 
редко вырастают в звезд. 
Ту яркую характеристику Андрею дал бывший скаут "Детройт Ред Уингс" Хокан 
Андерссон, который в свое время разглядел в Екатеринбурге Павла Дацюка и 
уговорил клуб задрафтовать нападающего. Он не ошибся и на этот раз. 
Свечников уже вошел в историю НХЛ и сделал это даже быстрее Кучерова и 
Овечкина. Казалось, чего только не случалось в лиге за 102 года ее 
существования, а Андрей смог удивить - его "лакросс-гол" стал первым 
подобным на таком высоком уровне, а всего через месяц он доказал, что его 
финт не был случайным эпизодом, и "заложил" из-за ворот еще одну красивую 
шайбу. 
Андрей Свечников 
Ни Овечкин, ни Кучеров в неполные 19 лет не забивали в НХЛ по 20 голов за 
сезон. Они в этом возрасте даже не играли в Америке, а Свечников смог и сделал 
это из третьего звена и без места в спецбригадах большинства, в которые 
молодого игрока почти не пускали. Кроме того, его "Каролина" дошла до третьего 
раунда плей-офф, куда не попадала десятилетие, и первый кубковый опыт 
Андрея можно назвать очень успешным. 
Если Кучеров - это образец игрока того старого советского хоккея, по которому 
ностальгируют фанаты сборной СССР, а Овечкин по стилю, скорее, "канадец", 



 

 

то в Свечникове прекрасно сочетаются лучшие качества обеих школ. Если 
Андрея ставят в звено к техничным финнам Себастьяну Ахо и Теуво 
Теравайнену, он превращается в диспетчера, способного доставить шайбу из 
точки А в любую точку Б, ассистировать партнеру или завершить атаку 
самостоятельно. 
Если рядом с ним хоккеисты более силового плана, Свечников 
трансформируется в танк, который прет на ворота на большой скорости, не 
замечая соперников, или борется на пятаке, откуда в основном забиваются голы 
в НХЛ. Андрей умело закрывает шайбу корпусом, чтобы к ней нельзя было 
подобраться, любит и умеет вести силовую борьбу, а его бросок сильно 
недооценивали. В прошлом сезоне он в основном забивал после силовых 
проходов, а в этом чемпионате не стесняется атаковать с дистанции, и это 
приносит результат. 
Быть медийным? Свечников отлично говорит по-английски, у него 
привлекательная внешность и чувство юмора, от которого в восторге 
журналисты НХЛ. Профессионализм? Комментаторы игр "Каролины" 
рассказывали, что ко второму сезону в НХЛ Андрей приехал с 3% жира в теле и 
работал над собой больше всех, хотя многие новички после успешного дебюта 
снижают к себе требования. Без такого отношения к себе не было бы полутора 
десятков голов в первой половине чемпионата НХЛ-2019/20, промежуточного 
лидерства в списке бомбардиров "Харрикейнс" и безумной популярности, 
которая только растет. 
Это не значит, что Свечников уже сейчас лучше Овечкина, Кучерова, Артемия 
Панарина или Евгения Малкина, но он не так далеко от них, как это может 
показаться. Понимание, что нужно делать, чтобы стать звездой такого уровня, у 
Андрея есть, и он уверенно движется к своей цели. В декабре, анонсируя 
очередную серию "Звездных войн", "Каролина" назвала себя бандой джедаев, а 
Свечников во время послематчевого шоу фехтовал клюшкой, как мечом. Еще 
недавно он был падаваном, но быстро стал рыцарем и совсем скоро перейдет в 
ранг мастера. 
Андрей Свечников 
2019 год и так получился для него очень ярким - серия невероятных голов, дебют 
в плей-офф НХЛ и драка с Овечкиным, но год следующий может стать для него 
по-настоящему прорывным. И в клубе, который может претендовать на победу в 
Кубке Стэнли, и в сборной России, куда Свечникова обязаны позвать в случае 
неудачи "Харрикейнс" в кубковой части сезона.  

https://rsport.ria.ru/20200103/1562838031.html 

К заголовкам сообщений 
Ковальчук подписал контакт с "Монреалем", зарплата и подробности 
сделки (Чемпионат.com, Москва, 3 января 2020) 
$ 700 тыс. и двустороннее соглашение - такие бумаги подписывают даже не все 
новички. 
Это свершилось. 36-летний Илья Ковальчук который толком так и не заиграл в 
"Лос-Анджелесе" и ожидаемо покинул команду, нашел себе новое место работы. 
Еще перед дедлайном в КХЛ ходили слухи, что Илья может вернуться в Россию. 
Главным претендентом на форварда считался "Авангард", ведомый Бобом 
Хартли. Именно Ковальчук, к слову, в свое время рекомендовал канадца в 
омский клуб, а Боб в ответ очень лестно и хорошо отзывался о Ковальчуке, с 
которым прекрасно знаком по совместной работе в НХЛ. 



 

 

Но агент Ильи в КХЛ Юрий Николаев заявил "Чемпионату", что Ковальчука 
однозначно не будет в России в нынешнем сезоне. Стало понятно: нападающий 
продолжит искать свой клуб в Северной Америке. 
Напомним, что в "Кингз" хоккеист прошел драфт отказов и официально стал 
свободным агентом. В сумме Илья провел за "Лос-Анджелес" 81 матч и набрал 
43 очка, проведя в составе калифорнийский команды 1 год и 2 месяца. Заработок 
Ковальчука за это время составил более $ 14 млн: $ 8,5 млн - в прошлом сезоне, 
$ 5,3 млн бонусов в нынешнем сезоне и пропорциональная часть базовой 
зарплаты в нынешнем сезоне, которая составила $ 286 022 (Ковальчук был в 
команде 76 дней регулярного чемпионата из 186, за которые рассчитывается 
окладная часть). 
"$ 14 млн - огромные деньги за не такой уж большой объем продукции, которую 
выдал Ковальчук", - отметил обозреватель The Athletic Эрик Духачек. 
"Похоже, "Бостон" не заинтересован в Ковальчуке. "Питтсбург" и "Калгари" также 
не связаны с ним, ни один клуб НХЛ не заинтересован в подписании Ковальчука", 
- написал заявил известный североамериканский инсайдер Боб Маккензи еще 18 
декабря 2019 года. 
В каком-то плане Маккензи угадал - в "Питтсбурге", "Бостоне" и "Калгари" 
Ковальчука так и не оказалось. Но канадец рассуждал, что, дескать, Илье в 
принципе будет сложно найти работу в Национальной лиге. Уж больно много 
проблем накопилось у Ильи в последнее время. 
Однако преимущество Ковальчука заключалось в том, что после расставания с 
"Лос-Анджелесом" он был готов играть за минимальные деньги. Кроме того, 
постоянно приходилось слышать разговоры, что главная цель форварда - 
завоевать Кубок Стэнли и попасть в "Тройной золотой клуб". Чемпионат мира и 
Олимпийские игры Илья уже выигрывал, а вот главный трофей НХЛ ему до сих 
пор не покорился. 
Тем удивительнее оказался выбор Ковальчука в НХЛ. Или же и выбирать особо 
не пришлось? Итак, в "Монреаль Канадиенс" решились подписать соглашение с 
российским нападающим. Хоккеист подписал двусторонний контракт на сумму $ 
700 тыс. до конца сезона. В случае если его понизят в АХЛ, зарплата составит $ 
70 тыс. На такие смешные деньги подписывается далеко не каждый новичок, но 
Илья сейчас явно думает не о деньгах. 
Но постойте, о каком Кубке Стэнли и вхождении в "Тройной золотой клуб" может 
идти речь после заключения контракта с "Монреалем"? Командой, давным-давно 
не хватающей звезд с неба, да и нынешний сезон проводящей невзрачно? 
Канадский клуб сейчас занимает 13-е место в Восточной конференции. Тут бы в 
плей-офф попасть, а уж потом о Кубке Стэнли рассуждать. 
Ко всему прочему в "Канадиенс" в последнее время шаг за шагом вычищают из 
своей системы российских хоккеистов. Непутевый и откровенно слабый 
генеральный менеджер Марк Бержевен не смог договориться даже с 
Александром Радуловым. Известен своей нелюбовью к российским игрокам и 
главный тренер Клод Жюльен. Многие и вовсе прозвали "Монреаль" одной из 
самых русофобских команд лиги. Выше в этом горе-рейтинге разве что 
"Анахайм", который едва ли не официально не драфтует и не приглашает 
россиян. 
Так на что же рассчитывал Ковальчук? Видимо, одной из основных причин 
подписания контракта с "канадцами" стали травмы ведущих форвардов - 
Джонатана Друена Йоэля Армии Пола Байрона и Брендана Галлахера. В этой 
связи Илья практически наверняка получит массу игрового времени в 
большинстве плюс может рассчитывать на первую спецбригаду. За это время 
Ковальчуку нужно успеть зарекомендовать себя перед тренерским штабом, 



 

 

иначе его отправят в фарм-клуб "Монреаля" ("Лаваль Рокет") даже не моргнув 
глазом.  
В любом случае хочется пожелать Илье Ковальчуку удачи и все же постараться 
проявить себя в НХЛ на закате карьеры. По крайней мере шанс у крайнего 
форварда точно будет, а дальше все зависит от него самого.  

https://www.championat.com/hockey/article-3939247-kovalchuk-podpisal-kontakt-s-
monrealem-zarplata-i-podrobnosti-sdelki.html 

Похожие сообщения (1): 
• Sport24.ru, Москва, 3 января 2020 

К заголовкам сообщений 
Ковальчук подписал смешной контракт с "Монреалем". По сути, он уже не 
нужен в НХЛ (Sports.ru/tribuna, Москва, 3 января 2020) 
Пришел на роль затычки.  
"Попробуйте надуть славой поросенка - обязательно лопнет", - говорил 
вольноопределяющийся из "Похождений бравого солдата Швейка". Ковальчук не 
походил на поросенка летом 2018-го, но контракт, который он получил тогда от 
"Кингс", был настолько ужасен, что почти закопал историческое наследие Ильи в 
НХЛ. Ковальчук захотел все и сразу - в результате не получил ничего и ускорил 
процесс своего падения. 
В итоге через полтора года после 18-миллионной сделки Ковальчук подписывает 
контракт с "Монреалем" - причем на максимально удобных для канадцев 
условиях: контракт двусторонний, клуб спокойно может отправить игрока в 
"Лаваль", который еще в прошлом году был худшим в АХЛ. Причем в фарме 
Ковальчук потенциально будет получать только 70 тысяч - даже ветераны 
обычно выбивают себе условия лучше. Впрочем, от "Лос-Анджелеса" Кови 
получил столько денег, что в годичном соглашении они уже могут не быть 
мотивацией. 
Вопрос в другом. Месяц мы слушали, что Кови подпишется в контендере 
(назывался "Бостон") или хотя бы в околоконтендере (назывались "Калгари", в 
прошлом году взявшие дивизион - костяк команды все еще в самом сочном 
возрасте). Вместо этого контракт с "Монреалем", который перестраивается на 
ходу, с кучей молодежи в основе и парой лет взросления с парой удачных 
трейдов до каких-либо претензий на Кубок Стэнли. Прямо сейчас на претендента 
"Канадиенс" тем более не похожи: у команды пять поражений в шести матчах, до 
зоны плей-офф - шесть очков. 
Давайте признаемся: Ковальчук в "Канадиенс" как временная затычка будет 
мало кому интересен. Самое важное здесь - то, как оформлен контракт. Даже в 
36 лет игроки, которые входят в топ-5 среди действующих по голам, такие 
контракты, фактически унизительные по содержанию, не подписывают. А ведь 
есть неиллюзорная вероятность того, что Ковальчук не закрепится в топ-6 и 
отправится обозревать просторы Среднего Запада в комфортабельном автобусе 
- "Монреалю" в нижних звеньях такой игрок не нужен, особенно учитывая стиль 
Клода Жюльена. 
У "Хабс", кстати, был случай, когда они пытались реанимировать карьеру 
топового русского вингера - причем условия контракта Александра Семина после 
чудовищного сезона в "Каролине", где все было намного хуже, чем у Кови в 
Калифорнии, выходили нормальными (1,1 млн). Если кто-то помнит, кончилось 
все анекдотично: в июле Семин заявил, что слишком молод для КХЛ, через 
несколько месяцев вроде бы попал в топ-6, играя рядом с Эллером и 
Гальченюком, а еще через пару недель настолько постарел, что уехал в КХЛ. 



 

 

Состояние Семина было таким, что даже худший клуб в НХЛ на тот момент - 
"Коламбус" - категорически не захотел забирать его с драфта отказов. 
Хотелось бы. чтобы Ковальчук смыл в унитаз все эти прогнозы, но проблема вот 
в чем: для этого предпосылок нет. "Монреаль" брал тем, что очень быстро и 
очень много бегал (как и многие команды в современной НХЛ), здесь для Кови 
надо создавать особые условия - а берут его явно не ради роли примы-
балерины, а просто от безысходности в качестве почти бесплатного варианта 
(рынок свободных агентов + в любом случае платить надо лишь половину суммы, 
оговоренной в контракте). Пока это все напоминает последнюю перевалочную 
станцию перед КХЛ или завершением карьеры - для кого-то такой была 
"Аризона", для Семина это тоже был "Монреаль". 
Сергей Довлатов подарил нам очень грубую, но очень точную цитату: "Долго не 
кончать - это преимущество мужчины, но не оратора". Недавние примеры из НХЛ 
и КХЛ (касающиеся не только русских игроков) заставляют нас добавить к цитате 
еще пару слов: "и не хоккеиста". Никогда не надо уходить человеком, который 
балансировал на грани отправки в АХЛ - но остановиться вовремя мало кто 
может. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hokkeinosti/2686411.html 

К заголовкам сообщений 
Шестеркин и Тренин выбраны для участия в Матче звезд АХЛ (Sport24.ru, 
Москва, 4 января 2020) 
Вратарь системы "Нью-Йорк Рейнджерс" Игорь Шестеркин и нападающий Яков 
Тренин, принадлежащий "Нэшвилл Предаторз", выбраны для участия в Матче 
всех звезд АХЛ 2020 года. 24-летний Шестеркин будет представлять 
Атлантический дивизион, 22-летний Тренин - Центральный, сообщается на сайте 
лиги. 
"Рейнджерс" задрафтовали Шестеркина в 2014 году под общим 118-м номером, 
однако Игорь до сих пор не дебютировал в НХЛ. В нынешнем сезоне Шестеркин 
провел за фарм-клуб "Рейнджерс" в АХЛ, "Хартфорд Вулф Пак", 22 матча, 
отражая в среднем за игру 93,1% бросков. 
"Нэшвилл" выбрал Тренина на драфте НХЛ 2015 года под общим 55-м номером. 
В нынешнем сезоне форвард провел 6 матчей в регулярном чемпионате НХЛ и 
набрал 2 (1+1) очка. В 20 матчах за фарм клуб "Предаторз" в АХЛ, "Милуоки 
Адмирал", Тренин забросил 14 шайб и отдал 12 результативных передач. В 
конце 2019 года "Нэшвилл" вернул Тренина из фарм-клуба. 
Звездный уик-энд АХЛ - 2020 пройдет 26-27 января в Онтарио.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-04-shesterkin-i-trenin-vybrany-dlya-
uchastiya-v-matche-zvezd-akhl 

Похожие сообщения (9): 
• Sports.ru, Москва, 4 января 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 4 января 2020 
• Sportbox.ru, Москва, 4 января 2020 

• Р-Спорт, Москва, 4 января 2020 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 января 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 3 января 2020 
• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 января 2020 

К заголовкам сообщений 
Разное 



 

 

 
Символическая сборная "Ак Барса" 2010-х: Зарипов - лучший, Гарипов - 
основной вратарь (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 
3 января 2020) 
22 игрока, которые творили историю. 
Закончились 2010-е, которые принесли "Ак Барсу" два Кубка Гагарина (2010, 
2018). Мы составили символическую сборную десятилетия, главным тренером 
которой, разумеется, стал Зинэтула Билялетдинов, выигравший с казанцами оба 
кубка (еще один трофей был в 2009-м), а также выходивший в финал в 2015 году. 
ВРАТАРИ 
Эмиль Гарипов, Петри Веханен 
Финский вратарь Петри Веханен стал одним из главных творцов победы в плей-
офф-2010, но номер один в 2010-х - безусловно, Эмиль Гарипов. Воспитанник 
"Ак Барса" с детства до декабря 2019-го играл за родной клуб. Он постепенно 
поднимался все выше в системе казанцев, а в 2018-м выиграл с командой Кубок 
Гагарина. Показав при этом потрясающую статистику: 94,4 процента отраженных 
бросков и 1,55 пропущенных шайбы в среднем за матч.  
Да, после этого Гарипов почти не играл из-за травмы, но тот успех и в целом 
стабильная игра за родной клуб дают ему право быть выше Веханена. Финн, хоть 
и был безусловным топом, провел в Казани всего два с половиной сезона. В 
отличие от Эмиля, прошедшего с клубом все десятилетие. 
ПЕРВАЯ ПЯТЁРКА 
Альберт Яруллин - Илья Никулин, Данис Зарипов - Нико Капанен - Алексей 
Морозов 
Разумеется, самый легендарный игрок "Ак Барса" в минувшем десятилетии - 
нападающий Данис Зарипов. Он был звездой и в 2010-м (пусть и сыграл тогда в 
плей-офф лишь один матч из-за травмы), и в 2018-м. Как будто и не было 
четырех сезонов в "Магнитке" (2013 - 2017): 25-й номер Зарипова - по-прежнему 
самый популярный игрок среди казанских болельщиков. Изменился только 
статус хоккеиста: если раньше он был просто Зарей, то сейчас даже многие 
одноклубники называют его Данисом Зиннуровичем. 
В тройке с ним - Алексей Морозов и Нико Капанен, разрывавшие КХЛ в начале 
2010-х. Морозов играл в Казани лишь до весны 2013-го, как и Капанен, но никто 
так и не дотянулся до их уровня. 
В обороне - Илья Никулин, набравший за "Ак Барс" в 10-х больше 200 очков, и 
воспитанник клуба Альберт Яруллин. Он начинал в "Ак Барсе" лимитчиком, 
уходил в "Атлант", возвращался и со временем стал ключевым игроком команды. 
В сезоне 2017/18 он играл в первой паре с Андреем Марковым. 
ВТОРАЯ ПЯТЁРКА 
Атте Охтамаа - Андрей Марков, Иржи Секач - Антон Ландер - Джастин Азеведо 
Сам Марков не попал в первую пятерку лишь из-за того, что играл в "Ак Барсе" 
всего два года. Но без него символическую сборную клуба в 2010-х представить 
невозможно: игроки такого уровня вообще не так часто выступают в КХЛ. 
Прогресс Яруллина - во многом заслуга Маркова, который на своем примере 
показывал молодым партнерам, как надо работать на тренировках, а потом 
оставаться и заниматься дополнительно. 
Похожий случай с Атте Охтамаа, который сыграл огромную роль в победе в 2018-
м. Рядом с ним тогда раскрылся Никита Лямкин, которого Охтамаа отлично 
страховал в обороне. Вместе с финном и Марковым во второй пятерке - как раз 
ключевые игроки "Ак Барса"-2017/18. Джастин Азеведо уже сейчас может 
претендовать на титул лучшего легионера в истории клуба (250 очков за пять 
сезонов), а полтора года назад канадец стал самым ценным игроком Кубка 



 

 

Гагарина. Без Иржи Секача и Антона Ландера этого бы не было: чех и швед 
отлично дополняли канадца. 
ТРЕТЬЯ ПЯТЁРКА 
Евгений Медведев - Степан Захарчук, Артем Лукоянов - Александр Бурмистров - 
Кирилл Петров 
По совокупности вклада в успехи "Ак Барса" Артем Лукоянов не уступает тому же 
Секачу, но мы сделали сбалансированный состав, поэтому мастер игры в 
меньшинстве и на пятаке Лукоянов - как обычно, в третьем звене. Вместе с ним 
- Александр Бурмистров, который играл в тройке с Лукояновым в чемпионском 
сезоне 2017/18. Помимо вклада в тот успех, Бурмистров был главной звездой "Ак 
Барса" с 2013-го по 2015-й, когда его вернули из НХЛ. 
Третий в этом сочетании - Кирилл Петров, которому в 2010-м было всего 20 лет. 
Свой лучший сезон за клуб Петров провел при Владимире Крикунове - в сезоне 
2011/12 воспитанник "Ак Барса" настрелял 16 шайб. В 2015-м Петров отправился 
в Северную Америку, откуда вернулся уже в ЦСКА - Билялетдинов не видел 
нападающего в команде. Летом 2019-го Кирилл снова оказался в Казани и стал 
ключевым игроком нового состава. 
В обороне - Евгений Медведев, игравший за "Ак Барс" до 2015-го и уехавший в 
НХЛ в 33 года. И Степан Захарчук, проведший в Казани девять сезонов. 
ЧЕТВЁРТАЯ ПЯТЁРКА 
Константин Корнеев - Василий Токранов, Александр Свитов - Алексей Терещенко 
- Дмитрий Обухов 
Константин Корнеев приходил в "Ак Барс" еще в 2003-м 19-летним защитником, 
после чего уходил в ЦСКА и снова возвращался. Он часто вызывался в сборную 
России и всегда стабильно играл на высоком уровне, в итоге за десятилетие 
суммарно отыграв за казанский клуб 357 матчей. В паре с ним - воспитанник "Ак 
Барса" и обладатель Кубка Гагарина-2018 Василий Токранов. Если бы не 
постоянные травмы, то Токранов котировался бы выше. После победы он уехал 
в СКА, где ему предложили контракт на четыре года (в Казани - на два). 
Билялетдинов называл Свитова идеальным капитаном - в плей-офф сезона 
2016/17 Александра даже заявляли на матч с "Магниткой", когда он не мог играть. 
Лишь одно присутствие капитана на скамейке вдохновляло остальных. И пусть 
по статистике у Свитова в Казани были не лучшие годы, но с точки зрения 
влияния на команду он был незаменим. Как и Алексей Терещенко, один из 
лучших центрфорвардов оборонительного плана в истории российского хоккея. 
Он даже поехал на Олимпиаду в Сочи в 2014-м в качестве игрока "Ак Барса". 
Человек, без которого эта сборная не была бы полной - Дмитрий Обухов. 
Несмотря на компрометирующие его поступки вне хоккея, легенда №34 навсегда 
останется в истории "Ак Барса". Пусть он ни разу за карьеру и не забивал больше 
15 голов за сезон. "Ак Барс" первой половины 2010-х без его энергии представить 
невозможно. 
КТО НЕ ПОПАЛ В СБОРНУЮ 
Шведский вратарь Андерс Нильссон провел за "Ак Барс" шикарный сезон 
2014/15, но это был его единственный сезон за клуб. Слишком мало провели в 
казанском клубе в 2010-х Алексей Емелин и Григорий Панин, а Михаил Глухов и 
Федор Малыхин не попали в нижние тройки символической сборной из-за 
высокой конкуренции. 
Тяжелее всего было оставить вне сборной Станислава Галиева и Владимира 
Ткачева. Первый стал лучшим снайпером в плей-офф-2018 (10 голов), но при 
этом провел стабильно лишь один сезон. А Ткачев, несмотря на то, что 
периодически играл очень ярко, так и не смог стать лидером команды. 



 

 

Сейчас в казанском клубе перестройка - много молодых игроков, новый 
тренерский штаб во главе с Дмитрием Квартальновым. Легенд 2010-х в составе 
не так много, зато будущих легенд 2020-х - кажется, хватает.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/249935 

К заголовкам сообщений 
Почему Ярослав Аскаров это будущий "некстван"-суперзвезда 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 3 января 2020) 
Привычка считать "некстванов" прижилась в Северной Америке. Уэйн Гретцки 
провел карьеру настолько долгую (20 лет), удачную (играл в самой сильной 
команде поколения) и мастерскую (в сборной Канады всегда был лучшим), что 
считается единоличным королем - Великим. Да - говорят иногда - если бы Лемье 
имел более крепкое здоровье, то мог бы подвинуть Гретцки с пьедестала. Но 
Марио своему дракону проиграл и в списке лучших бомбардиров НХЛ едва 
входит в десятку, а Гретцки спас и завоевал всех принцесс, какие существовали 
в ту эпоху. И поэтому, когда сейчас в Канаде появляется особенно яркий юниор, 
специалисты, эксперты и болельщики переглядываются и спрашивают друг 
друга: может быть, вот он, тот самый следующий Гретцки - "next one"?  
В самом деле, ну, кого поставили бы на эту роль? Харламова? А милиция забыта, 
а пожарник не герой как же его партнеры - Петров и Михайлов? Михайлов был 
лучшим снайпером их тройки, а Петров обычно - лучшим бомбардиром по 
системе "гол+пас". И это в той же самой команде. А Мальцев или Якушев разве 
не кандидаты были бы? А современники Гретцки - Крутов и Макаров? Да и 
Ларионов. Пусть в том звене его роль заключалась, преимущественно, в 
подыгрыше, а снайперские и бомбардирские достижения доставались его 
партнерам. 
В 90-х в какой-то момент даже поиски замерли. В 200-х иногда спрашивали: а как 
насчет Хабибуллина или Набокова? Но обычно сами спрашивающие не 
настаивали на ответе - классные мужики, суперпрофи. Но Третьяк? Не шутите 
так. 
Однако в середине того десятилетия во главе российской хоккейной федерации 
встал сам Владислав Александрович. И одним из первых его шагов была 
подготовка к тому, чтобы лучшим вратарем 21-го века стал снова наш хоккеист. 
15 лет большой срок для средней человеческой памяти. И мы сейчас можем не 
помнить, что шатауты 18-летнего Худобина за "Металлург Мг"; 19-летний 
Варламов, выведший ярославский Локомотив в финал чемпионата 2007-2008, и 
даже юный Бобровский в воротах новокузнецкого "Металлурга" - все они 
считались результатом лимита на вратарей-легионеров в российских клубах. 
В 2010-е сравнения наших вратарей с Третьяком хотя и не стали серьезными, но 
перестали быть забавными: 3 Везина трофи - это весомо. 
Так и кто же наш очередной "некстван"-суперзвезда?  
Ответ вы знаете даже из заголовка - Ярослав Аскаров. 
Сопоставимый путь в 17 лет до него имел только Василевский (чьи главные 
достижения, мы рассчитываем, еще впереди, и сравнение с Третьяком станет 
более обоснованным - например, сойдет парочка олимпиад или Кубков мира и 
один-два Кубка Стэнли). Андрей тоже уже в юниорском возрасте стоял в воротах 
молодежки, убрав в запас более старшего Макарова (вплоть до финального 
матча). 
Правда, в группе Андрей сделал два шатаута. Но кое в чем Ярослав своего 
знаменитого предшественника и превосходит. Когда в последнем матче 
группового этапа Василевский потерпел обидное поражение от шведов (3:4), 



 

 

тренеры беспокоились за его эмоциональное состояние и в том числе поэтому 
(из-за эмоционального истощения) убрали из ворот после победного для него 
полуфинала. Про Аскарова же они говорят: "фантастически спокойный 
парнишка". У Ярослава с эмоциональным фоном все супер. 
Уже в свои 17 лет Аскаров имеет рост 190 см и будет очередным вратарем-
гигантом - еще одно сходство с Василевским. 
Но если Андрей в юниорском возрасте играл в молодежной лиге, то Ярослав 
основной вратарь команды мужиков (в ВХЛ) и даже успел одержать одну победу 
в КХЛ (Василевский дебютировал в КХЛ только в 18). 
В своем первом МЧМ Василевский завоевал серебряные медали (пусть в 
финале 50 сейвов делал другой). Аскарову к медалям еще предстоит прийти, 
зато имеет большие шансы сразу сделать их золотыми (и в силу своего таланта, 
и в силу, возможно, лучшей обороны десятилетия в нашей команде). 
Правда, до отъезда в НХЛ в свои 18-20 лет Василевский успел сделать себе имя 
в том числе и в КХЛ - в составе "Салавата Юлаева". У Аскарова же ситуация 
менее ясная - конечно, и "Салават" клуб крутой и с амбициями, но это был все-
таки не СКА. Да и папы-тренера в СКА Ярослав, кажется, тоже не имеет. 
Но если вы задаетесь вопросом: а кто же наш "некстван" в этом году? Кажется, 
мы имеем вариант ответа.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/welovehockey/2686011.html 

К заголовкам сообщений 
Звезды хоккея собрали в Сочи более 2 млн рублей для детей-инвалидов 
(Р-Спорт, Москва, 3 января 2020) 
Звезды хоккея, выступив на благотворительном матче в Сочи, собрали более 2,3 
миллиона рублей на развитие лыжной школы для детей-инвалидов, сообщает 
курорт "Роза Хутор". 
"Сборы от продажи билетов на матч составили 1,189 миллиона рублей. Эту 
сумму, как и в прошлые годы, удвоил президент компании "Норильский Никель" 
Владимир Потанин, который выступал в составе команды "Легенды хоккея". 
Итоговая сумма в размере 2,378 миллионов рублей будет перечислена в АНО 
ЦСПА "Лыжи Мечты" для проведения занятий по программе физической 
реабилитации детей с ограниченными возможностями здоровья на курорте "Роза 
Хутор", - говорится в сообщении. 
Уточняется, что в матче участвовали двукратный Олимпийский чемпион, 
семикратный чемпион мира, трехкратный обладатель Кубка Стэнли Вячеслав 
Фетисов, двукратный Олимпийский чемпион, семикратный чемпион мира 
Александр Якушев, двукратный Олимпийский чемпион, пятикратный чемпион 
мира и Европы Алексей Касатонов, Олимпийский чемпион, многократный 
чемпион мира и Европы, обладатель Кубка Стэнли Валерий Каменский, 
Олимпийский чемпион, чемпион мира, обладатель Кубка Стэнли Александр 
Могильный, двукратный победитель Олимпийских игр, чемпион мира и Европы 
Александр Кожевников, серебряный и бронзовый призер Олимпийских игр, 
чемпион мира, легендарная "Русская ракета" Павел Буре. 
"Получился отличный матч: много острых моментов и голов, приятно, что на поле 
была настоящая борьба. Надеюсь, зрителям понравилось. Мне кажется, нам 
удалось сделать из этой игры отличное зрелище", - приводятся в сообщении 
слова Фетисова.  

https://rsport.ria.ru/20200103/1563101924.html 

К заголовкам сообщений 


